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Le Président Tebboune préside dimanche 
une réunion du Conseil des ministres

Sahara occidental:
Une marche prévue le 12 novembre en Espagne pour dénoncer les accords de Madrid

Le Sommet arabe d’Alger se tient 
dans un contexte positif

Boughali en visites officielles 
en Slovénie et en Hongrie

Le Président Tebboune reçoit un appel téléphonique de 
l’Emir Mohammed Ben Salmane Prince héritier de l’Arabie 

Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 

nationale, M. Abdelmadjid Tebboune, 

présidera, dimanche, une réunion du 

Conseil des ministres consacrée à deux 

projets de loi, à des exposés relatifs à 

plusieurs secteurs, et au programme 
des festivités commémoratives de 
l’anniversaire de la révolution du 1er 
Novembre 1954, indique samedi un 
communiqué de la Présidence de la 
République.
“M. Abdelmadjid Tebboune, Président 

de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, présidera, demain, 
une réunion du Conseil des ministres 
consacrée à deux projets de loi relatifs 
au statut de la Magistrature et à 
l’exercice de la liberté syndicale et la 

prévention et le règlement des conflits 
collectifs de travail, ainsi qu’à des 
exposés inhérents aux conditions et 
modalités d’exercice de l’activité de 
concessionnaire de véhicules neufs, 
au projet de l’hôpital algéro-qatari-
allemand, à la révision des mesures 

relatives à l’allocation chômage, 
et au programme des festivités 
commémoratives de l’anniversaire 
du déclenchement de la Guerre de 
libération nationale du 1er Novembre 
1954”, lit-on dans le communiqué.

La Coordination espagnole des 
associations solidaires avec 
le Sahara occidental (CEAS-

Sahara) a appelé à une marche, le 12 
novembre prochain, à Madrid pour 
dénoncer les accords signés en 1975 
dans la capitale espagnole et qui 
avaient établi la partition illégale 
du territoire du Sahara occidental, 
occupé depuis 47 ans par le Maroc.
Sous le slogan “Ils ne nous 
feront pas taire, Sahara libre 
maintenant, la seule solution est 
l’autodétermination”, la marche 
aura lieu à Madrid, le samedi 12 

novembre à 12h00, de la Calle 
Atocha à la Place de Sainte Ana.
Selon les organisateurs, cette 
mobilisation, “la plus importante 
et la plus significative parmi celles 
menées par le mouvement de 
solidarité avec le peuple sahraoui 
dans tout l’Etat espagnol, est plus 

que jamais d’actualité, puisqu’en 
plus de coïncider avec le 47e 
anniversaire de la signature des 
accords tripartites de Madrid, 
(...) il faut ajouter la situation de 
guerre depuis novembre 2020 et la 
changement de position du chef du 
gouvernement espagnol à l’égard du 
Sahara occidental”.
C’est pourquoi, explique-t-on, 
“le mouvement de solidarité 
espagnol veut montrer son soutien 
et sa solidarité au peuple sahraoui, 
exiger l’organisation urgente du 
référendum d’autodétermination 

tant de fois reporté, dénoncer 
l’exploitation de ses ressources 
naturelles à travers des accords 
illégaux de l’Union européenne 
(UE) avec le Maroc, exiger la liberté 
des prisonniers politiques sahraouis, 
dénoncer les violations continues 
des droits de l’homme subies par 
la population sahraouie vivant dans 
les territoires occupés par le Maroc 
et demander l’implication directe 
du gouvernement espagnol dans 
la solution juste et définitive du 
conflit”.
Les initiateurs de la marche 

rappellent que “l’Espagne reste la 
puissance administrante du territoire 
et nous devons nous rappeler qu’elle 
doit assumer ses responsabilités”.
Cette année, ils promettent de noyer 
Madrid dans les couleurs du drapeau 
de la République arabe sahraouie 
démocratique (RASD) et de faire 
entendre les voix en faveur de la 
cause sahraouie.
Les accords de Madrid, signés le 
14 novembre 1975, établissent les 
conditions du retrait espagnol du 
Sahara occidental, et la partition 
illégale du territoire.

Le prochain sommet arabe 
d’Alger se tient dans un 
contexte positif marqué 

par de nouveaux développements 
sur la scène arabe, affirment des 
journalistes libyens qui se sont 
dits convaincus de la capacité de 
l’Algérie de “réaliser, à la faveur de ce 
sommet, des objectifs jamais atteints 
et parvenir à activer le mécanisme de 
l’action arabe commune”.
“Une occasion rêvée se présente, 
l’Algérie qui conduit le sommet a 
les moyens d’emprunter des voies 
jamais explorées”, a déclaré à 
l’APS le journaliste et chercheur en 
Constitution, Mohamed Mahfoudh.
Le sommet arabe, prévu les 1er et 
2 novembre prochain, se tient dans 
un contexte positif et de nouvelles 
donnes sur la scène arabe, a-t-il 
expliqué, citant notamment “le 
règlement de plusieurs différends 
arabes qui ont marqué les précédentes 
éditions”.

“Le niveau de représentation et 
la confirmation de participation 
de l’ensemble des pays conviés 
témoignent de la force de la 
diplomatie algérienne qui a réussi 
à aplanir plusieurs différends à la 
faveur d’un plan aux contours clairs 
devant permettre à l’organisation de 
jouer un rôle efficace dans plusieurs 
dossiers épineux”, a-t-il ajouté.
C’est une autre preuve, poursuit le 
journaliste libyen, de la capacité de 
l’Algérie de “conduire ce sommet 
vers la réalisation d’objectifs jamais 
atteints, et l’activation du mécanisme 
de l’action arabe commune”.
“La place de la Libye pour l’Algérie” 

fera que le dossier libyen aura une 
place de choix lors du Sommet 
d’Alger par rapport aux précédentes 
session, a affirmé M. Mahfoudh.
Pour sa part, le journaliste Maher 
Echaar a formé le vœu de voir 
le 31e sommet arabe contribuer 
à l’unification et au règlement 
des différends dans la région 
arabe, souhaitant voir l’Algérie 
entreprendre les initiatives 
concernant ce dossier, notamment la 
crise libyenne.
“La scène libyenne fonde de grands 
espoirs sur l’Algérie lors de ce 
sommet en ce qui concerne le dossier 
libyen pour unifier les positions 
arabes autour de cette question”, a-t-
il indiqué.
“Les Libyens nourrissent l’espoir 
de voir la Ligue arabe concourir 
ctivement au soutien des institutions 
légitimes du pays face aux différents 
problèmes sécuritaires et criminels”, 
a ajouté M. Echaar.

Le président de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), 

Brahim Boughali, effectuera 
du 24 au 28 octobre deux 
visites officielles en Slovénie 
et en Hongrie à la tête d’une 
délégation de l’Assemblée, a 
indiqué un communiqué de 
l’institution parlementaire.
“Lors de ces visites, le 
président de l’APN aura des 
séances de travail avec les 
hauts responsables des deux 
pays, au cours desquelles 
seront examinés les moyens 
de renforcer les relations 
bilatérales fondées sur 
l’amitié et le respect mutuel, 
ainsi que les questions 

d’intérêt commun, notamment 
la coopération parlementaire, 
politique et économique”, 
précise le communiqué.
“L’Algérie, liée à la Slovénie 
et à la Hongrie par des accords 
bilatéraux dans différents 
domaines, a renforcé sa 
coopération avec ces deux pays 
amis au niveau parlementaire 
par l’installation de deux 
groupes d’amitié”, a indiqué 
la même source.

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a reçu samedi soir un appel 

téléphonique de l’Emir Mohammed 
Ben Salmane, Prince héritier et 
président du Conseil des ministres 
du Royaume d’Arabie Saoudite, 
lors duquel il s’est excusé de ne pas 

pouvoir participer au Sommet arabe 
devant se tenir à Alger le 1er novembre 
conformément aux recommandations 
des médecins qui lui déconseillent les 
voyages, indique un communiqué de 
la Présidence de la République.
“Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu, ce 

soir, un appel téléphonique de son 
frère, son Altesse l’Emir Mohammed 
Ben Salmane, Prince héritier et 
président du Conseil des ministres 
du Royaume d’Arabie Saoudite, 
pays frère, lors duquel il s’est excusé 
de ne pas pouvoir participer au 
Sommet arabe devant se tenir le 1er 

novembre à Alger, conformément aux 
recommandations des médecins qui 
lui déconseillent les voyages”, lit-on 
dans le communiqué.
“Pour sa part, Monsieur le Président a 
dit comprendre la situation et regretter 
l’empêchement du Prince héritier, 
son Altesse l’Emir Mohammed Ben 

Salmane, lui exprimant ses voeux 
de santé et de bien être, et que le 
Royaume d’Arabie Saoudite, pays 
frère, sera présent avec nous en toutes 
circonstances”, a ajouté la même 
source.
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droit au congé pour création d’entreprise : 
Le travailleur doit avoir un CDI et 3 ans d’expérience

elargissement du système de retraite :
La communauté nationale se félicite de la décision 

du Président Tebboune

Le travailleur désirant 
bénéficier du droit au 
congé ou du recours 

au travail à temps partiel pour 
création d’entreprise doit disposer 
d’un contrat de travail à durée 
indéterminée (CDI) et justifier 
d’une ancienneté cumulée d’au 
moins trois ans, en vertu d’un 
décret exécutif publié au Journal 
officiel (JO) n 69.
Il s’agit du décret exécutif n 22-
352 du 19 octobre 2022 fixant 
les conditions et les modalités 
du bénéfice du travailleur, du 
droit au congé ou du recours 
au travail à temps partiel, pour 
création d’entreprise, signé par 
le Premier ministre Aïmene 
Benabderrahmane.
Selon les dispositions de ce texte, 
le travailleur désirant bénéficier 
du droit au congé ou du recours 
au travail à temps partiel, 
pour création d’entreprise, 
doit introduire, auprès de son 
employeur, une demande écrite 
pour bénéficier d’un congé non 
rémunéré d’une durée d’”une 
année au maximum”, ou d’une 
période égale de travail à temps 
partiel.
Le travailleur, qui bénéficie 
d’un congé ou d’une période 
de travail à temps partiel pour 
création d’entreprise, doit remplir 
cinq conditions principales, à 
savoir être en situation de travail 
effectif, titulaire d’un contrat de 

travail à durée indéterminée, âgé 
de moins de 55 ans et avoir une 
ancienneté cumulée d’au moins 
trois ans, consécutifs ou non 
dans l’entreprise et s’engager au 
respect des règles de concurrence 

loyale.
Le travailleur est tenu d’adresser 
à son employeur sa demande 
écrite avec accusé de réception, 
au moins trois mois, avant la date 
prévue de son départ en congé ou 

de son recours au travail à temps 
partiel.
Cette demande peut être 
accompagnée de tout document 
indiquant la volonté du travailleur 
de créer une entreprise, délivrée 

par toute institution ou tout 
organisme compétent d’appui à 
la création d’entreprise, attestant 
qu’il a engagé réellement un 
projet viable.
La demande doit contenir 
aussi des informations précises 
notamment la date du début 
du congé ou du travail à temps 
partiel, la durée du congé ou de 
la période de travail à temps 
partiel et la nature de l’activité de 
l’entreprise à créer.
L’employeur doit faire part de 
sa réponse, par écrit, dans un 
délai n’excédant pas 30 jours, à 
compter de la date de réception de 
la demande du travailleur, est-il 
précisé dans le décret soulignant 
qu’”à défaut de réponse par 
l’employeur dans le délai prévu 
son accord est réputé tacite”.
En cas de refus de sa demande, 
le travailleur peut introduire un 
recours auprès de son employeur, 
stipule le texte.
Par ailleurs, le travailleur 
bénéficiaire du congé ou de la 
période de travail à temps partiel 
peut demander à bénéficier d’une 
prolongation de cette période 
d’une durée n’excédant pas six 
mois s’il ne réalise pas son projet 
dans une période d’un an.
Le travailleur a droit aussi aux 
prestations de l’assurance maladie 
dans la limite d’une année civile, 
est-il également mentionné dans 
ce décret.

Des représentants de la 
communauté nationale 
à l’étranger se sont 

félicités, dimanche, de la décision 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, portant 
élargissement du système national 
de retraite aux ressortissants 
algériens établis à l’étranger.
“Le collectif de la diaspora 
algérienne en France se réjouit 
de la décision du Président 
Tebboune”, a déclaré à l’APS 
son porte parole, Nasser Khabat, 
qualifiant cette mesure qui offre 
aux membres de la communauté 
nationale établie à l’étranger 
la possibilité d’une adhésion 
volontaire au système national 
de retraite en Algérie, de décision 
“importante”.
Il a soutenu également que cette 
initiative “vient consolider la 
volonté du Président Tebboune 
de répondre aux besoins et aux 
préoccupations de la communauté 
des Algériens vivant à l’étranger”.
“Cette décision qui consolide 
notamment le lien d’appartenance 
de la communauté à sa patrie et 

renforce la cohésion nationale, 
a été accueillie avec beaucoup 
d’enthousiasme”, a-t-il souligné.
“Nous saluons et encourageons 
l’expression du pragmatisme 
et du volontarisme politique 
du Président Tebboune”, a-t-il 
ajouté.
De son côté, le président de 
la Fédération nationale de la 
communauté algérienne établie à 
l’étranger, Tarek Benbouza, s’est 
également réjoui de cette mesure 
qui permet à la communauté 

nationale à l’étranger de s’affilier 
au système national de retraite, 
estimant qu’elle sera “bénéfique” 
pour ses membres.
Selon M. Benbouza, cette 
décision était “très attendue” par 
les Algériens établis à l’étranger, 
qu’ils soient en Europe, dans les 
pays arabes où ailleurs dans le 
monde.
Il a considéré que cette mesure 
“témoigne du grand intérêt 
accordé par le Président 
Tebboune et les hautes autorités 

du pays à la communauté 
nationale établie à l’étranger”, 
soutenant que celle-ci “contribue 
grandement à la dynamisation et 
au développement de l’économie 
nationale” et demeure “au service 
des intérêts suprêmes du pays”.
Pour sa part, le président de 
l’association “Ensemble pour 
l’avenir”, Rabah Lachouri, 
s’est félicité de l’intérêt porté 
par les hautes autorités du pays 
à la communauté nationale 
à l’étranger, affirmant avoir 
constaté “une amélioration dans 
le traitement de cette communauté 
par les pouvoirs publics depuis 
l’élection de M. Abdelmadjid 
Tebboune à la présidence de la 
République”.
Il a relevé, à ce titre, que 
l’élargissement du système 
national de retraite “est une 
réponse aux préoccupations des 
membres de notre communauté 
établie dans les pays du Golfe, 
au Maghreb, en Europe et en 
Amérique”.
“En France, cette décision peut 
attirer de futurs bénéficiaires”, 

a-t-il expliqué, soulignant qu’elle 
peut aussi “intéresser ceux qui 
avaient démarré une carrière 
professionnelle en Algérie, 
notamment certains cadres et 
médecins”.
A ce propos, il y a lieu de rappeler 
que cette mesure s’applique aux 
membres de la communauté 
nationale à l’étranger exerçant 
hors du territoire national une 
activité professionnelle, soumise 
au régime des salariés ou assimilés 
et/ou une activité professionnelle 
soumise au régime des non 
salariés pour leur propre compte, 
industrielle, commerciale, 
agricole, artisanale, libérale ou 
autre, non assujettis à l’affiliation 
obligatoire au système national 
de sécurité sociale.
Ainsi, l’affiliation volontaire 
des membres de la communauté 
nationale à l’étranger entraîne le 
bénéfice des prestations en nature 
de l’assurance maladie et de 
maternité ainsi que des prestations 
de retraite conformément aux 
dispositions de la législation et de 
la réglementation en vigueur.
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alloca tion chÔMaGe:

Formation professionnelle pour plus d’un million de personnes

aMÉliora tion dU cadre de Vie:

 6 sites pilotes pour la réalisation de la feuille de route

Réactivation de la contractualisation entre les organismes 
de sécurité sociale et les établissements publics de santé

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi a affirmé, lundi à 
Alger, que plus d’un million 
de personnes concernées 
par l’allocation chômage 
bénéficieront d’une formation 
de courte durée à compter de la 
rentrée professionnelle prévue en 
octobre.
S’exprimant au Forum de la 
Radio algérienne, le ministre a 
précisé que “les bénéficiaires 
de l’allocation chômage sans 
qualification au nombre de 
1.350.000 recensés au niveau 
national vont bénéficier d’une 
formation de courte durée au 
niveau des établissements de 
formation”, rappelant la circulaire 
interministérielle définissant les 
mécanismes de prise en charge 
de la formation au profit des 
bénéficiaires de l’allocation 
chômage.
“Pour la réussite de la prochaine 
rentrée professionnelle, le secteur 
a assuré tous les moyens matériels 
et humains nécessaires avec plus 
de 340.000 nouvelles places 
pédagogiques et l’introduction 

de plusieurs nouvelles spécialités 
(technicien supérieur en hôtellerie 
et tourisme, industrie plastique, 
maintenance des matériels 
médicaux)”, a rassuré le ministre.
Evoquant la nomenclature des 
filières et des spécialités de 
la formation professionnelle 
incluant 495 spécialités réparties 
sur 23 branches professionnelles, 
M. Merabi a affirmé que le secteur 
de la formation professionnelle a 
mis en place plusieurs mesures 
pour que ces spécialités 
répondent aux exigences de 
l’économie nationale, à l’instar du 
partenariat scellé avec plusieurs 
secteurs et entreprises, en sus de 

l’actualisation des programmes 
de formation.
En prévision de cette rentrée, le 
secteur sera renforcée par l’entrée 
en service de 24 établissements 
de formation dont la création de 
6 instituts nationaux spécialisés 
et 11 centres de formation 
professionnelle et d’apprentissage 
(CFPA) et la promotion de 4 CFPA 
en instituts nationaux spécialisés, 
a fait savoir le ministre qui a 
ajouté que les portes du secteur de 
la formation professionnelle sont 
ouvertes à toutes les catégories de 
la société désirant s’y inscrire.
Le ministre a indiqué que 
le secteur œuvre à créer des 

formations dans des spécialités 
répondant aux exigences de 
l’économie nationale dans le but 
de trouver des compétences qui 
s’alignent avec les exigences 
du marché de l’emploi, ajoutant 
que le secteur s’adapte aux 
nouveautés en la matière.
Par la même occasion, le ministre 
a affirmé que le secteur a mis en 
place un programme au profit des 
personnes aux besoins spécifiques 
pour leur proposer une formation 
permettant leur insertion 
professionnelle et sociale.
Dans ce contexte, M. Merabi 
a souligné qu’en plus des 
programmes de formation 
disponibles dans les 
établissements de formation 
professionnelle au niveau 
national au profit des personnes 
handicapées, le secteur dispose 
de (05) cinq centres régionaux 
spécialisés dans la formation 
de cette catégorie à travers les 
wilayas d’Alger, de Boumerdes, 
de Laghouat, de Relizane et de 
Skikda, où cette catégorie est 
non seulement orientée vers des 
spécialités qui correspondent 
aux handicaps, mais jouit aussi 

de plusieurs facilitations pour 
rejoindre les établissements de 
formation.
Le ministre a révélé qu’une 
rencontre serait bientôt organisée 
sur la maison d’accompagnement 
“Dar El Mourafaka”, placée 
dans différents établissements 
de formation au niveau 
national, ayant pour objectif 
d’accompagner les jeunes 
durant et après leur parcours 
de formation, mettant en avant 
l’importance de la formation et 
faire connaitre les mécanismes 
soutenant le recrutement, en sus 
de l’organisation des journées 
d’études sur l’entrepreneuriat 
avec la participation des secteurs 
concernés.
Par ailleurs, M. Merabi a annoncé 
que l’Algérie abriterait en 
décembre, la Conférence arabe 
des ministres et responsables en 
charge  de l’Enseignement et de 
la Formation professionnelle, 
qui aborderait plusieurs volets à 
l’instar de l’exploitation optimale 
des ressources humaines dans 
le domaine de la formation 
professionnelle.

Six (6) sites pilotes ont été 
choisis pour la mise en 
œuvre de la feuille de 

route élaborée par le ministère 
de l’Environnement et des 
Energies renouvelables relative à 
l’amélioration du cadre de vie au 
niveau des cités urbaines et des 
nouvelles villes, a appris l’APS 
auprès du ministère.
Il s’agit des cités des Bananiers 
et Semrouni 2 à Alger, la cité El 
Abradj dans la wilaya de Sétif, 
la cité des 1500 Logements 
promotionnels publics (LPP) 
dans la wilaya de Sidi-Bel-
Abbes, la cité des 100 logements 
à Metlili (El-Hadhba) dans la 
wilaya de Ghardaïa, et la cité des 
200 logements dans la wilaya 
de Tamanrasset, selon la même 
source.

Ces sites ont été choisis sur la base 
de leur répartition géographique, 
conformément aux directives 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, qui 
avait recommandé de ne pas 
limiter leur  sélection à la capitale 
en œuvrant à ce qu’ils soient 
représentatifs des différentes 
régions du pays.
Ces orientations ont été données 
lors du Conseil des ministres 
du 30 janvier dernier qui a vu 
également l’adoption de la feuille 
de route.
La sélection de ces six sites se 
veut la “première étape” dans 
la concrétisation de la feuille de 
route élaborée par le ministère 
de l’Environnement et des 
Energies renouvelables en étroite 
collaboration avec celui de 

l’Habitat, de l’Urbanisme et de la 
Ville, ajoute la même source.
Pour obtenir les résultats 
escomptés en matière 
d’amélioration du cadre de vie, 
le ministère a indiqué qu’il sera 
fait recours aux mécanismes de 
gestion de proximité des cités 
retenues, notamment les comités 
de quartier et les sociétés de 
gestion immobilière publiques et 
privées.
Il s’agit notamment d’accorder 
davantage d’intérêt aux 
espaces verts, d’œuvrer à la 
gestion efficace des déchets 
ménagers, outre le lancement 
d’opérations d’embellissement de 
l’environnement, et de lutte contre 
toute forme de dégradation, selon 
le ministère.
“Dans le souci de conférer à 

cette action participative un 
caractère officiel et permanent, 
l’implication des walis 
territorialement compétent 
dans la programmation et la 
réalisation des actions attendues 
dans les sites pilotes choisis 
est une nécessité impérieuse”, 
ajoute-t-on de même source.
Les walis seront associés à travers 
l’installation de commissions 
locales qu’ils présideront afin 
de veiller au suivi de la mise en 
œuvre sur le terrain des actions 
programmées et la généralisation 

des modèles réussis à toutes les 
cités de leurs wilayas, selon le 
ministère.
Pour rappel, la feuille de route 
visant l’amélioration du cadre de 
vie repose sur deux principaux 
documents, à savoir “une charte 
pour l’amélioration du cadre de 
vie au niveau des cités urbaines 
et des nouvelles villes”, et 
“une charte sur la citoyenneté 
environnementale”.
Cette feuille de route vise à 
réaliser une coordination plus 
solide et la synergie voulue entre 
les différentes administrations 
relevant des secteurs concernés 
par la promotion du cadre de 
vie du citoyen et l’amélioration 
de l’environnement urbain dans 
les cités et les nouvelles villes, 
conclut la source.

Les ministres du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Youcef Cherfa, 

et de la Santé, Abdelhak Saihi, 
ont présidé une rencontre sur le 
lancement de la troisième phase 
de réactivation de l’opération 
de contractualisation entre les 
organismes de sécurité sociale et 
les établissements publics de santé, 
indique samedi un communiqué 
du ministère du Travail.
Ont pris part à cette rencontre, 

des cadres des deux secteurs 
concernés par cette opération, 
précise le document.
Cette opération “s’inscrit dans 
le cadre de la concrétisation du 
42e engagement du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune relatif à la préservation 
du système de sécurité sociale et 
de retraite, notamment à travers le 
développement des prestations de 
services électroniques à distance 
des caisses de sécurité sociale, le 

développement de l’évaluation 
médico-économique dans le 
domaine de l’assurance maladie 
et la lutte contre les abus et les 
fraudes sur les prestations de 
sécurité sociale”.
Selon le communiqué, cette 
opération permettra “aux 
organismes de sécurité sociale 
d’accompagner les établissements 
publics de santé dans les différents 
domaines relatifs à la couverture 
sociale”.
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Des hommes d’affaires saoudiens 
en visite de travail en Algérie

céréaliculture : 
Lancement en décembre 

du recensement par satellite 
des périmètres irrigués

constantine : 
Salons de “l’agriculture 
et matériel agricole”,

 des “industries agroalimentaires 
et d’emballage” en octobre

Une délégation du groupe saoudien 
Ajlan and Bros Holding Group 
Abilitii effectuera, à partir de 

dimanche, une visite de travail en Algérie 
en vue d’examiner les opportunités 
d’investissement et de partenariat, a 
indiqué samedi, un communiqué du 
ministère de l’Industrie.
La délégation saoudienne, présidée par 
Cheikh Mohammed Bin Abdulaziz Alajlan, 
vice-président du groupe, “rencontrera 
durant cette visite nombre de responsables 
des secteurs de l’industrie, de l’énergie 
et de l’industrie pharmaceutique, outre 
une rencontre sur le climat des affaires, 
les facilitations et les mesures incitatives 
en matière d’investissement en Algérie”, 
selon le communiqué.
Il s’agira également “de la programmation 
de visites sur le terrain de plusieurs projets 

industriels”, ajoute le communiqué.
Ajlan and Bros Holding Group Abilitii 
est l’un des groupes leaders en Arabie 
Saoudite, notamment dans le textile et 
la promotion immobilière, a précisé la 
même source, rappelant que ce groupe 
qui englobe douze (12) grandes sociétés 
activant dans les secteurs de l’énergie, des 
eaux, de l’agroalimentaire, des services de 
logistique et de l’hôtellerie, est établi dans 
15 Etats à travers le monde.

Le ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Mohamed 
Abdelhafid Henni, a annoncé jeudi à 

Alger, le lancement décembre prochain, du 
recensement des périmètres irrigués destinés 
à la céréaliculture à l’aide d’images satellites.
Lors d’une réunion tenue au siège de son 
département et consacrée aux préparatifs sur 
le terrain de la campagne labours-semailles 
2022-2023, M. Henni a précisé que cette 
opération, qui sera réalisée à l’aide de moyens 
technologiques de pointe, permettra d’obtenir 
des données plus précises sur les périmètres 
effectivement utilisés dans la céréaliculture.
Le ministère aspire à porter la superficie 
destinée à la céréaliculture au cours de la 
nouvelle saison à “au moins trois (3) millions 
d’hectares”.
Outre les satellites, cent (100) drones seront 
utilisés pour recenser les périmètres irrigués 
destinés à la céréaliculture au niveau de 
certaines wilayas, a fait savoir M. Henni.
Le secteur s’emploie à porter la productivité 
dans cette filière à 45 quintaux/hectare pour 
assurer la sécurité alimentaire du pays, a-t-il 
affirmé.
Ont pris par à cette réunion, consacrée 
aux préparatifs de la campagne labours-
semailles et aux mesures permettant 
d’assurer sa réussite, les directeurs locaux 
des services agricoles (DSA), les directeurs 
des coopératives agricoles des céréales et 
des légumineuses (CCLS), le président de 
l’Union nationale des paysans algériens 
(UNPA), Abdellatif Dilmi, et le président de 
la Chambre nationale d’agriculture (CNA), 
Mohamed Yazid Hambali.
La réunion a vu la signature de contrats de 
performance entre l’administration centrale 
et les 58 DSA portant sur la réalisation des 
objectifs de la campagne labours-semailles de 

la saison 2022-2023.
M.Henni a donné plusieurs instructions 
relatives à l’accompagnement des 
agricultures et à la levée de toutes les entraves 
bureaucratiques entravant l’augmentation de 
la production.
La facilitation et l’accompagnement des 
agriculteurs dans l’octroi des autorisations 
de forage de puits, l’accès au crédit “Rfig” 
et aux intrants pour produire les semences 
améliorées et les engrais en temps opportun, 
figurent parmi les instructions données lors de 
cette réunion.
Le ministre a rappelé le rôle des autorités 
locales, les walis en particulier, étant les 
présidents des commissions de wilaya de 
préparation, de suivi et d’évaluation de la 
campagne labours-semailles de la saison 
2022-2023.
Il a affirmé, dans ce cadre, que “toutes les 
conditions sont réunies pour le lancement 
effectif de cette campagne à la faveur d’une 
mobilisation à grande échelle, dans le cadre 
de la coordination avec tous les intervenants 
de l’intérieur et l’extérieur du secteur”.
M.Henni a salué en outre les mesures et les 
facilitations prises par les autorités pour 
augmenter la production des céréales et 
réduire leur importation, en application des 
instructions du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune et ses 
recommandations données en Conseil des 
ministres.
Parmi ces mesures, il a cité l’augmentation 
du prix d’achat des céréales auprès des 
agriculteurs, l’autorisation d’importer le 
matériel agricole d’occasion pour renforcer 
le machinisme dans le secteur et augmenter, 
partant, le rendement.
Il citera également la majoration de la 
subvention des engrais de 50% (au lieu 
de 20%), dans un contexte de hausse des 
prix sur les marchés internationaux, outre 
le renforcement de la flotte de transport 
de l’OAIC, ce qui a permis d’”améliorer 
l’opération de collecte et de transport des 
céréales”.
Le ministre a rappelé la mesure introduite 
dans la Loi de finances complémentaire (LFC 
2022) qui oblige les producteurs de céréales 
de livrer la totalité de leurs récoltes aux CCLS.

La wilaya de Constantine abritera 
deux salons internationaux 
de “l’agriculture et du 

matériel agricole” et des “industries 
agroalimentaires et d’emballage” du 26 
au 29 octobre prochains prévus à la salle 
de spectacles Ahmed Bey, a-t-on appris 
dimanche dans un communiqué émanant 
des organisateurs de ces deux événements.
Près de 200 entreprises nationales et 
étrangères sont attendues aux salons 
de l’agriculture et du matériel agricole 
qui seront organisés en même temps et 
au même endroit par le Groupe “SF” de 
communication, en collaboration avec 
l’Association nationale des exportateurs 
algériens et la Chambre du commerce 
et d’industrie “Rhumel” de la wilaya 
de Constantine, avec la participation de 
nombreuses organisations patronales, 
sous l’égide du ministre du Commerce et 
de la Promotion des exportations, Kamel 
Rezig, et sous la supervision du wali de 
Constantine, Abdelkhalak Sayouda.
Le choix de la capitale de l’Est algérien pour 
abriter les deux salons, a-t-on expliqué, 
est dû aux “grandes qualifications que 
dispose cette région et la complémentarité 
stratégique entre les secteurs concernés, 
ce qui permettra de donner une impulsion 
certaine à l’investissement et au partenariat 
productif entre les exposants nationaux et 
étrangers représentant 20 pays européens, 
africains et asiatiques”.
Le salon dédié à l’agriculture est consacré 
à plusieurs filières, dont la céréaliculture, 
l’élevage de bétail, la production animale, 
volaille et lait, ainsi que la plantation 
d’arbres fruitiers, santé animale et végétale 
et autres branches du secteur.

D’autre part, les matières premières, 
moyens, machines de fabrication et de 
transformation, seront exposés au salon 
des industries agroalimentaires, avec une 
forte participation étrangère, notamment 
en matière d’équipements de cette 
industrie vitale qui connaît des évolutions 
continues des technologies et des moyens.
En plus des rencontres professionnelles 
entre opérateurs spécialisés dans les 
secteurs concernés, liées aux thèmes 
des proposés par les deux salons, des 
conférences et des débats seront également 
organisés, a ajouté le communiqué, 
autour des méthodes et mécanismes 
principalement liés au développement 
économique et à la promotion de la 
production, conformément aux normes de 
qualité reconnues à l’échelle internationale, 
ainsi que le défi d’augmenter le volume 
des exportations des produits algériens 
vers les marchés étrangers.
La présence de l’Agence nationale de 
promotion du commerce extérieur et 
les Douanes algériennes dans les deux 
manifestations, selon le même document, 
demeure une occasion importante pour 
expliquer aux opérateurs économiques 
les  modalités et facilités accordées 
aux opérations d’exportation, surtout 
après l’adoption de la loi relative à 
l’investissement, qui comprend des 
incitations considérables.
Il est à souligner qu’une forte participation 
des opérateurs algériens et étrangers est 
attendue à cette manifestation économique, 
ce qui traduit la volonté de faire bénéficier 
les opportunités disponibles pour 
l’investissement et le développement de 
l’économie nationale.
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annaBa / Sûreté de wilaya 
La BRI procède à l’arrestation de 80 personnes 

en une semaine

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité  en 
milieu urbain, la brigade 

d’intervention rapide BRI  relevant 
de la sureté de wilaya d’Annaba a 
réussi lors de la période qui s’étend 
de 17au 23 octobre 2022 à arrêter 48 
personnes activement recherchées 
par les instances judiciaires, 12 
autres pour possession de drogue et 
de psychotropes, 11 pour détention 
d’armes blanchesprohibées, 9 
individus  impliqués dans des 
affaires de  vol,surpris en possession 
ou de consommer des stupéfiants et 

des substances psychotropes ainsi 
que pour divers délits. Les même 
éléments ont saisi une importante 
quantitéde drogue, psychotropes, 
boissons alcoolisées  ainsi que 
des armes blanches.  Un appel au 
civisme des citoyens a été lancé 
par les représentants des forces de 
l’ordre qui ne cessent de  rappeler 
la disponibilité des numéros verts 
mis à leur disposition, à savoir le 
17 et le 15 48 afin de signaler tout 
méfait auquel viendraient à être 
témoins des citoyens. Le numéro 
104 concerne, quant à lui, les cas 
d’enlèvement ou de disparition 
d’enfants.

annaBa / chambre de commerce cci-Seybouse
La CCI-Seybouse et les douanes prévoient une journée sur  

« Le Renseignement Contraignant sur l’Origine (RCO)
 et le Renseignement Tarifaire Contraignant», le 26 octobre 2022

annaBa / Journée nationale de la presse 
Le wali d'annaba offre une réception en l’honneur 

des journalistes de la presse écrite et audiovisuelle

Dans le cadre de la vulgarisation 
des dispositions douanières mises 
en œuvre durant l’année en cours, 

la Direction Régionale des Douanes et la 
Chambre de commerce CCI-Seybouse de la 
wilaya d’Annaba organiseront une journée 
d’information au profit des opérateurs  
économiques  activant dans le secteur de 
l’industrie et de l’exportation le 26  octobre  
au siège de la chambre de commerce.Cette 
journée aura pour thème  «Le Renseignement 
Contraignant sur l’Origine (RCO) et le 
Renseignement Tarifaire Contraignant 
(RTC)».

A l’occasion de la 
journée nationale 
de la presse qui 

coïncide avec  le 22 octobre, 
le wali Berrimi Djamel 
Eddine a offert une réception 
en l’honneur des jounalistes. 
Cette cérémonie a eu lieu, 
hier,en la présence du wali qui 
a rassemblé les acteurs de la 
presse écrite, de la Radio ainsi 
que de l’Audiovisuel. 
Lors de cet évènement 
consacré à l’hommage rendu 
aux journalistes présents avec 
une pensée à tous ceux qui ont 
quitté ce bas monde pour un 

monde meilleur, en mettant 
à l'honneur les valeurs 
d'excellence et du travail en 
équipe des journalistes,les 
responsables ont souhaité   à  
tous les participants  leurs 
meilleurs vœux de réussite 
et de succès aux membres 
de la presse nationale, 
journalistes, techniciens, 
cameramen, ingénieurs 
du son, ainsi qu'à tous les 
intervenants du secteur des 
médias, de l'information et de 
la communication. En cette 
circonstance, un journaliste 
retraité  a été honoré.

Sihem F / Photo SF

SihemFerdjallah

Sara. Y
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annaBa / Sinistre 
Un incendie à l’origine d’importants 

dégâts dans un dépôt à Sarouel
annaBa / Benmostefa Benaouda  

Effondrement d’un mur
 de soutènement d’un CEM 

annaBa / accidents de la route 
La liste des décès sur la RN44 s’allonge

Un homme mortellement fauché par un véhicule

Un grave incendie s’est déclaré, 
hier, la matinée, aux environs de 
sept heures au niveau d’un dépôt 

de stockage de couche culotte, situé  sur 
la zone industrielle de Sarouel dans la 
commune d’El Bouni, causant des dégâts 
matériels importants, apprend-on, auprès 
de la direction locale de la protection 
civile.  Cet important sinistre a engendré 
une panique indescriptible au sein de la 
population riveraine, causant une perte 
importante de matériels, a-t-on ajouté de 
même source.
La maîtrise des flammes, a duré  pendant 
des heures et a nécessité la mobilisation 
d’une dizaine d’agents et descamions 
anti-incendie, deux (2) ambulances et 

différents équipements relevant des 
unités d’intervention empêchant ainsi les 
flammes de se propager vers d’autre lieux 
avoisinants. Les “causes du sinistre n’ont 
pas encore été déterminées jusque-là. 
Aucune perte  humaine n’a été signalée. 
Une enquête a été ouverte aussitôt afin de 
déterminer les circonstances exactes de ce 
sinistre.

Le mur de soutènement d’un 
CEM réalisé il y a juste 
un mois,et qui se situe à 

proximité de la mosquée « Hafsa 
OumElmouminin », à la cité des 
100 logements à la nouvelle ville 
BenmostefaBanaouada (Ex-Draa 
Errich)  s’est complètementaffaissé 
provoquant  la colère des 
résidents.Bienheureusement cet 
effondrement n’a pas causé de 
dégâts matériels ni fait de victimes. 
Le mur s’est effondré sur une allée 
fréquentée par des élèves de cette 
localité.

Les habitants de la cité 
‘’Sidi Achour’’ont vécu 
une scène dramatique, 

avant-hier, dans la matinée, 
lorsqu’un véhicule  a heurté 
un vieil homme qui tentait de 
traverser la route nationale RN44 
sous le pont de Sidi Achour.
Le choc a été tellement violent 

que le vieil homme est décédé 
sur le coup.Faut rappeler que 
les passages pour piétons sont 
presque inexistants au niveau 
de plusieurs localités, hormis 
deux ou trois ralentisseurs épars 
et complètement obsolètes. 
Malgré l’intervention rapide des 
agents de la protection civile, 
la victime,  un homme âgé de 
63ans n’a pu être sauvéet  a 

trouvé la mort sur le coup. Son 
corps fut transféré  à la morgue 
d’Ibn Rochd.Une enquête a été 
ouverte par les éléments de la 
sécurité  afin de connaitre les 
raisons exactes de cet incident. 
Bien que des campagnes de 
sensibilisations aient été menées 
sans compter les efforts déployés 
par les associations ainsi que 
les pouvoirs publics afin de 

sensibiliser la population  sur les 
circonstances et les dangers des 
multiples accidents qui peuvent 
survenir, au niveau des routes 
rapides, on observe toujours des 
accidents en raison d’un manque 
de vigilance de la part des 
automobilistes ou des piétons, 
notamment les enfants, du fait 
du non respect du code de la 
route.Il faut dire que le corps de 

sécurité a toujours été au rendez-
vous et a lancé de nombreuses  
campagnes de sensibilisation 
quant aux dangers de la route 
à chaque fois que l’occasion se 
présentait,  mais ce n’est guère 
suffisant. Car les accidents de la 
route, de même que le nombre de 
décès et de blessés n’a cessé de 
croître durant ces derniers mois.

annaBa / commerce 
Rareté du lait en sachet :
 Une pénurie persistante

annaBa / Social 
Sit-in des travailleurs de l’EPIC 

Annaba propre 
Ils exigent un autre syndicat

Imen.B

Imen.B

Sara.Y

Le lait en sachet pasteurisé est 
presque introuvable depuis quelques 
semaines sur les étals des magasins 

d’alimentation générale et des crèmeries, 
ce qui entraîne un grand désarroi chez les 
consommateurs qui peinent à pouvoir s’en 
approvisionner. Selon un gérant d’une 
supérette et plusieurs autres commerçants 
dans différents quartiers de la ville, 
cette pénurie résulte du programme de 
distribution de ce produit. D’habitude, ils 
étaient deux à trois distributeurs à nous 
alimenter régulièrement en lait. Cela nous 
permettait d’assurer une disponibilité plus 
ou moins satisfaisante et en permanence 
pour notre clientèle.
Les livraisons du lait en sachet  ne sont 
pas assurées régulièrement, et quand elles 
le sont, elles se font de façon « anarchique 
». On ignore le jour et les horaires  de 
la livraison, ce qui pénalise des milliers 
de  consommateurs qui sont obligés de 
faire un parcours du combattant pour 
se procurer un ou deux sachets de lait.
Pour se procurer du lait en sachet, il faut 
courir, se lever tôt ou encore attendre des 
heures et des heures, de jour comme de 
nuit, devant les magasins, l’arrivée du 
camion- livreur. C’est alors que la tension 
qui monte chez les consommateurs avec 

parfois des altercations. Les commerçants 
ne fournissent qu’un à deux sachets par 
personne de façon à satisfaire tous les 
clients. La spéculation va aussi bon train 
pour engendrer une augmentation du prix du 
sachet de lait. Les citoyens n’ont pas manqué 
d’exprimer leur mécontentement face à 
cette situation. Ces derniers revendiquent 
l’intervention des responsables concernés 
pour mettre un terme à cette situation, née 
vraisemblablement d’une anarchie qui 
règne sur le circuit de commercialisation du 
lait.Les consommateurs sont les premiers 
à être pénalisés et ne savent plus à quel 
saint se vouer, certains citoyens  n’arrivent 
pas à trouver ce produit vital vu les 
quantités restreintes distribuées reçues aux  
commerçants. 

Jeudi matin, les travailleurs de l’EPIC 
Annaba  propre    ont organisé un sit-
in à l’intérieur du siège de l’entreprise, 

exigeant la dissolution du syndicat au 
motif que ce syndicat est illégal et que 
ses membres n’ont pas été choisis par les 
travailleurs par la tenue d’élections et de 
l’Assemblée générale comme le stipule 
la loi, selon l’avis des protestataires. 
Ces derniers avaient déposé une pétition 
accompagnée de signatures des travailleurs, 
exigeant le gel et la dissolution du syndicat 
actuel.Les travailleurs du départementde 
la maintenance des équipements, souffrent 
d’un manque de pièces de rechange et 

d’accessoires pour réparer les camions à 
bennes, sachantque la plupart des camions 
se trouvent en panne, alors que le syndicat 
était censé se soucier de cette situation pour 
que soient  fournies les pièces de rechange 
nécessaires. De plus, les travailleurs de 
cet organisme souffrent de problèmes 
socioprofessionnels depuis un certain temps, 
aggravés par des problèmes financiers dus 
à la crise financière de l’entité en question, 
ainsi que le retard de leurs salaires mensuels, 
ce qui les a amené à organiser de nombreux 
mouvements de protestation à cause de ces 
problèmes sans oublier que la plupart des 
camions sont dans un état de défectuosité 
avancé.

Sara.Y

SihemFerdjallah
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La campagne de 
vaccination contre la 
grippe saisonnière pour 

l’année 2022-2023 a été lancée 
récemment au niveau de prés  
d’une centaine de  structures 
sanitaires a travers toute 
la wilaya d’Annaba. Cette 
campagne   s’étalera sur toute 
la période automne-hivernale, 
selon des sources formelles. 
En effet, 37.000 doses du 
vaccin antigrippal ont été 
réceptionnée par la direction 

de la santé de la wilaya pour 
couvrir cette campagne qui 
s’étalera jusqu’au mois de 
mars 2023.      Il a été noté que 
la vaccination contre la grippe 
saisonnière est fortement 
recommandée aux groupes 
de population à risque élevé 
de complications, à savoir les 
personnes âgées de 65 ans et 
plus ainsi que les personnes 
adultes et enfants présentant 
une pathologie chronique. 
Il s’agit, entre autres, des 

personnes atteintes de la 
cardiopathie, d’affections 
pulmonaires chroniques, 
d’affections métaboliques 
telles le diabète et l’obésité, 
d’affections rénales des 
immunodéficiences acquise 
ou congénitale, notamment 
les patients transplantés ou 
néoplasie sous jacente ou 
infection par le VIH ou encore 
asplénie ainsi que les femmes 
enceintes et le personnel de 
santé.

annaBa / GriPPe SaiSonniÈre

La campagne de vaccination lancée à travers 100 
structures sanitaires

La wilaya de Constantine 
abritera deux salons 
internationaux 

de “l’agriculture et du 
matériel agricole” et des 
“industries agroalimentaires 
et d’emballage” du 26 au 29 
octobre prochains prévus à la 
salle de spectacles Ahmed Bey, 
a-t-on appris hier dimanche 
dans un communiqué émanant 
des organisateurs de ces deux 
événements.
Près de 200 entreprises 
nationales et étrangères sont 
attendues aux salons de 
l’agriculture et du matériel 
agricole qui seront organisés 
en même temps et au même 
endroit par le Groupe 
“SF” de communication, 
en collaboration avec 
l’Association nationale des 
exportateurs algériens et la 
Chambre du commerce et 
d’industrie “Rhumel” de la 
wilaya de Constantine, avec la 
participation de nombreuses 
organisations patronales, 

sous l’égide du ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Kamel Rezig, 
et sous la supervision du wali 
de Constantine, Abdelkhalak 
Sayouda.
Le choix de la capitale de l’Est 
algérien pour abriter les deux 
salons, a-t-on expliqué, est dû 
aux “grandes qualifications 
que dispose cette région et la 
complémentarité stratégique 
entre les secteurs concernés, 

ce qui permettra de donner 
une impulsion certaine 
à l’investissement et au 
partenariat productif entre les 
exposants nationaux et étrangers 
représentant 20 pays européens, 
africains et asiatiques”.
Le salon dédié à l’agriculture 
est consacré à plusieurs filières, 
dont la céréaliculture, l’élevage 
de bétail, la production animale, 
volaille et lait, ainsi que la 
plantation d’arbres fruitiers, 

santé animale et végétale et 
autres branches du secteur.
D’autre part, les matières 
premières, moyens, machines de 
fabrication et de transformation, 
seront exposés au salon des 
industries agroalimentaires, 
avec une forte participation 
étrangère, notamment en 
matière d’équipements de cette 
industrie vitale qui connaît 
des évolutions continues des 
technologies et des moyens.
En plus des rencontres 
professionnelles entre 
opérateurs spécialisés dans 
les secteurs concernés, liées 
aux thèmes des proposés 
par les deux salons, des 
conférences et des débats 
seront également organisés, a 
ajouté le communiqué, autour 
des méthodes et mécanismes 
principalement liés au 
développement économique et 
à la promotion de la production, 
conformément aux normes de 
qualité reconnues à l’échelle 
internationale, ainsi que le 

défi d’augmenter le volume 
des exportations des produits 
algériens vers les marchés 
étrangers.
La présence de l’Agence 
nationale de promotion du 
commerce extérieur et les 
Douanes algériennes dans les 
deux manifestations, selon 
le même document, demeure 
une occasion importante pour 
expliquer aux opérateurs 
économiques les  modalités 
et facilités accordées aux 
opérations d’exportation, 
surtout après l’adoption de la 
loi relative à l’investissement, 
qui comprend des incitations 
considérables.
Il est à souligner qu’une forte 
participation des opérateurs 
algériens et étrangers est 
attendue à cette manifestation 
économique, ce qui traduit 
la volonté de faire bénéficier 
les opportunités disponibles 
pour l’investissement et le 
développement de l’économie 
nationale.

conStantine :

Salons de “l’agriculture et matériel agricole”, des 
“industries agroalimentaires et d’emballage” en octobre

Le premier Salon 
international du 
dromadaire pathologie et 

prévention (SIDPP) se tiendra 
du 15 au 17 novembre prochain 
à Ouargla, a-t-on appris hier 
dimanche des organisateurs.
Ce salon, a pour objectif de 
réunir les parties prenantes, 
afin de débattre les questions 
liées à la persévération et la 
valorisation du cheptel camelin, 
la promotion de la santé animale, 
en plus d’analyser la relation 
entre la santé du dromadaire, 

les pratiques vétérinaires et les 
programmes retenus en matière 
d’élevage camelin, a déclaré 
à l’APS, le Dr Abdelbasset 
Boumada, vice-président du 
comité d’organisation du salon.
Il s’agit d’une rencontre 
rassemblant une pléiade 
d’académiciens et d’enseignants-
chercheurs représentant outre 
l’Algérie pays hôte, la Tunisie, les 
Emirats arabes unis, le Soudan, 
l’Italie et la France, avec le 
concours des principaux acteurs 
de l’élevage camelin, notamment 

des organismes relevant du 
secteur de l’agriculture, ainsi 
que des médecins vétérinaires, 
a-t-il ajouté.
Cette rencontre qu’abritera 
l’Université Kasdi Merbah 
d’Ouargla (UKMO) s’articulera, 
selon le même interlocuteur, 
autour de trois thèmes principaux, 
à savoir la “la Sociologie de la 
santé animale et la profession 
vétérinaire”, “l’Analyse des 
politiques de développement 
de l’élevage de dromadaire” et 
“l’Etude des politiques de santé 

publique vétérinaire”.
Le SIDPP, poursuit-il, permettra 
aussi aux participants d’échanger 
des expériences et des 
informations par l’intermédiaire 
de communications affichées.
Cette manifestation scientifique à 
vocation économique, sociale et 
culturelle, offrira également une 
opportunité aux exposants pour 
présenter leurs produits et savoir-
faire, lors d’une exposition de 
produits d’artisanat traditionnel 
qui sera mise sur pied au niveau 
de la maison de culture Moufdi 

Zakaria.
Initié par le bureau local de 
l’Association nationale des 
médecins vétérinaires algériens 
(ANMV) en collaboration avec 
l’UKMO et l’Ecole normale 
supérieure d’Ouargla (ENS), 
le salon sera aussi l’occasion 
d’organiser une course de 
méharis.  

oUarGla :

1er Salon international du dromadaire 
pathologie et prévention du 15 au 17 novembre



En Europe, le Covid-19 a entraîné une baisse de 
l’espérance de vie sans précédent depuis soixante-dix ans

En Corée du Sud, la mort tragique d’une employée 
met en évidence les pratiques d’un autre âge de SPC

Si certains pays 
d’Europe de l’Ouest, 
comme la France, 

ont retrouvé leur niveau 
prépandémique, ceux situés 
plus à l’est ont subi une 
perte d’espérance de vie à 
la fois en 2020 et en 2021, 
selon le monde fr.
La pandémie de Covid-19 
a provoqué une baisse 
de l’espérance de vie 
sans précédent depuis la 
seconde guerre mondiale 
en Europe de l’Ouest. 
Dans une étude parue lundi 
17 octobre dans la revue 
Nature Human Behaviour, 
des démographes du Centre 
Leverhulme pour les 
sciences démographiques, 
à Oxford (Royaume-
Uni), et de l’Institut Max-
Planck pour la recherche 
démographique, à Rostock 
(Allemagne), ont analysé les 
évolutions de cet indicateur 
entre 2019 et 2021 dans 
vingt-sept pays européens 

ainsi qu’aux Etats-Unis et 
au Chili.
Si tous les pays ont connu 
une perte de leur espérance 
de vie pendant la pandémie, 
la tendance est beaucoup 
plus marquée dans l’est et 
le centre de l’Europe. Les 
baisses les plus marquées 
sont observées en Bulgarie, 
qui perd au total 3,5 années 
d’espérance de vie sur deux 

ans, suivie par la Pologne, 
avec 2,8 ans. De l’autre côté 
de l’Atlantique, les Etats-
Unis arrivent en troisième 
position (− 2,4 ans, selon 
cette étude). Seule la 
Norvège sort de la période 
avec une augmentation nette 
entre 2019 et 2021, avec près 
de deux mois d’espérance 
de vie supplémentaires, 
un léger gain notamment 

permis par une campagne 
de vaccination précoce et 
un système de santé plus 
performant.
« En réalité, les pertes 
d’espérance de vie sont 
encore plus fortes que ce 
que montrent les auteurs de 
l’étude car, sans le Covid-19, 
on se serait attendu à ce que 
les niveaux d’espérance 
de vie augmentent un peu 

partout en 2020 et en 2021 
», souligne Carlo Giovanni 
Camarda, directeur de 
recherche au sein de 
l’Institut national d’études 
démographiques, qui n’a 
pas participé à l’étude. Par 
ailleurs, de nombreux pays 
manquent de données fiables 
et n’ont pas pu être pris en 
compte dans l’étude, comme 
le Brésil et le Mexique. « En 
2020, les pertes d’espérance 
de vie subies par [ces deux 
pays] ont dépassé celles 
enregistrées aux Etats-Unis, 
de sorte qu’il est probable 
qu’ils aient continué à 
subir des impacts sur la 
mortalité en 2021, et même 
potentiellement dépassé 
les 43 mois de perte que 
nous avons estimés pour 
la Bulgarie », explique 
José Manuel Aburto, de 
l’université d’Oxford, co-
auteur de l’étude.

Les excuses du président de 
l’entreprise, Hur Young-
in, n’ont pas calmé le 

mouvement de colère du personnel 
de l’entreprise, qui a connu le succès 
avec la création de Paris Baguette 
en 1988, selon le monde fr.
L’opération contrition tentée 
vendredi 21 octobre par Hur Young-
in, fondateur et président du géant 
sud-coréen de la boulangerie et de 
la restauration rapide SPC, connue 
pour son enseigne-phare, Paris 
Baguette, et ses franchises Shake 
Shack et Baskin Robbins, peine à 
convaincre. En costume sombre 
orné du badge bleu et jaune du logo 
en forme de sourire de l’entreprise, 
le dirigeant (36e fortune de son 
pays, selon Forbes) a présenté ses 
excuses pour la mort, le 15 octobre, 
d’une employée de 23 ans dans une 
usine du groupe, à Pyeongtaek, 
à 65 kilomètres au sud de Séoul. 
La jeune femme a été happée par 
un mixeur géant dans lequel elle 
versait des ingrédients.
Depuis, l’entreprise est la cible 
de vives protestations et d’un 

appel au boycott de ses enseignes, 
car le drame illustre sa très 
controversée gestion d’un personnel 
majoritairement féminin et précaire. 
Le tragique accident serait dû à 
l’absence d’un dispositif de sécurité. 
L’usine a relancé ses activités dès 
le lendemain du drame. « Ce n’est 
pas correct », a admis M. Hur. « 
Nous allons renforcer la sécurité », 
a promis, de son côté, Hwang Jae-
bok, le président-directeur général 
de Paris Baguette.
Appel au boycott et rassemblement 
à Paris
La grogne a gagné l’Assemblée 
nationale et amené le président, 
Yoon Seok-youl, à déplorer « un 
drame bouleversant ». Il a appelé 
à une enquête approfondie sur la 
mort de la jeune femme dont le 
décès a suscité une vive émotion 
dans un pays où la précarité touche 
surtout les femmes et où les coûts 
d’éducation restent élevés. La 
victime travaillait pour aider sa 
mère et son jeune frère. Elle rêvait 
de diriger un jour un magasin Paris 
Baguette.

Outre l’appel au boycott lancé sur 
Twitter, avec comme slogan « Nous 
ne mangerons pas de pain réalisé 
avec le sang des travailleurs », un 
mouvement de protestation a été 
organisé devant 1 000 des 3 400 
Paris Baguette de Corée. En France, 
à l’initiative de laConfédération 
générale du travail (CGT), qui 
craint de voir « les entreprises en 
France » s’inspirer « des violations 
des droits humains en Corée », 
un rassemblement s’est tenu le 20 
octobre devant le Paris Baguette 
du Châtelet, à Paris, où l’enseigne 

s’est installée en 2014.
Les méthodes de SPC sont 
critiquées depuis 2017. A l’époque, 
il est apparu que les cinq mille 
boulangers de Paris Baguette, dont 
80 % de femmes, étaient employés 
non pas par Paris Croissant, la 
maison mère de la franchise, mais 
par des entreprises partenaires, 
notamment PB Partners. Jugeant 
cette pratique illégale, le ministère 
du travail avait ordonné à Paris 
Croissant d’embaucher les 
personnels concernés, ce que 
l’entreprise n’aurait pas fait.
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À l’approche du sommet COP27, l’Égypte s’attaque aux déchets 
plastiques à usage unique 

UKraine:

Les autorités prorusses appellent les civils à quitter Kherson 
«immédiatement»

L’Arabie saoudite fait don de 27 millions de dollars à l’Unrwa

LE CAIRE: Pendant 
des millénaires, 
le Nil a nourri 

les grandes civilisations 
égyptiennes en leur 
fournissant une eau douce 
abondante, de riches 
dépôts de limon, des 
poissons en abondance et 
des moyens de navigation 
et de commerce. 
Cependant, de nos jours, le 
fleuve transporte une autre 
abondance bien moins 
attrayante – les déchets 
plastiques.
Selon l’Organisation 
égyptienne pour les droits 
de l’homme, environ 
4,5 millions de tonnes 
de déchets se déversent 
chaque année dans le Nil.

Le centre Helmholtz 
pour la recherche 
environnementale a 
également constaté que le 
Nil est l’un des dix fleuves 
qui contribuent à 90% des 

déchets plastiques entrant 
dans les océans du monde. 
Une autre étude réalisée par 
Sky News en 2021 a révélé 
que 75% des poissons 
du Nil contiennent des 

microplastiques.
Pour souligner à la 
fois les dommages 
environnementaux et la 
laideur de ce tas d’ordures 
flottant, des écologistes 

et des bénévoles ont 
récemment uni leurs 
efforts afin de construire 
une pyramide géante – 
sur le modèle de celles 
du plateau de Gizeh tout 
proche – entièrement 
constituée de plastique 
jeté. 
Construite pour coïncider 
avec la Journée mondiale 
du nettoyage, le 17 
septembre, la pyramide est 
fabriquée à partir de plus 
de 7 500 kilogrammes 
de plastique provenant 
d’environ 250 000 
bouteilles recyclées 
recueillies sur le Nil par 
une équipe de 60 pêcheurs 
pendant 45 jours.

KIEV: Les autorités 
prorusses de la 
région de Kherson, 

annexée par la Russie dans 
le sud de l’Ukraine, ont 
appelé samedi les civils à 
quitter “immédiatement” 
la capitale régionale, face 
à l’avancée des forces de 
Kiev.
“Tous les habitants civils 
de Kherson doivent 
immédiatement quitter la 
ville”, a indiqué samedi sur 
Telegram l’administration 
d’occupation prorusse 
de la région, en évoquant 
une “situation tendue sur 
le front” et “un danger 
accru de bombardements 
massifs”.
Des évacuations vers la 
rive gauche du fleuve 

Dniepr, qui borde Kherson, 
sont en cours depuis 
mercredi. Mais l’appel de 
samedi revêt un caractère 
d’urgence accrue. Environ 
25.000 personnes ont déjà 
été évacuées, a indiqué 
samedi un responsable 
de Kherson, Kirill 
Stremousov, à l’agence de 
presse russe Interfax.
Si Kiev gagne du terrain, 
elle subit toujours de 
lourdes représailles 
par les airs, avec des 
tirs de roquette russes 
sur l’ensemble de son 
territoire.
“L’agresseur continue 
de terroriser notre pays. 
Pendant la nuit, l’agresseur 
a lancé une attaque 
massive, avec 36 tirs de 

roquette”, a dénombré 
samedi le président 
ukrainien Volodymyr 
Zelensky, sur les réseaux 
sociaux.
“La principale cible des 
terroristes russes est 
l’énergie”, a-t-il assuré 
samedi soir, demandant 
à ses concitoyens: “S’il 
vous plaît, consommez 
l’énergie encore plus 
consciencieusement 
qu’avant, la stabilité de 
notre industrie énergétique 
publique en dépend, dans 
chaque ville ou chaque 
district d’Ukraine”.
Un million de foyers 
ukrainiens sans électricité 
Plus d’un million 
de foyers sont sans 
électricité en Ukraine à 

la suite de frappes russes 
sur des infrastructures 
énergétiques dans le 
pays, a détaillé samedi un 
conseiller de la présidence 
ukrainienne, Kyrylo 
Timochenko.
“A ce jour, 672.000 abonnés 
ont été déconnectés dans la 
région de Khmelnytskyi, 
188.400 dans la région 
de Mikolaïv, 102.000 
dans la région de Volyn, 
242.000 dans la région 
de Cherkasy, 174.790 
dans la région de Rivne, 
61.913 dans la région de 
Kirovograd et 10.500 dans 
celle d’Odessa”, a-t-il  
dénombré.
“S’il n’y a plus de courant, 
d’électricité et d’eau 
en Ukraine, cela peut 

déclencher un nouveau 
tsunami migratoire”, a 
prévenu le Premier ministre 
ukrainien Denys Chmygal, 
dans le journal allemand 
Frankfurter Allgemeine 
Sonntagszeitung à paraître 
dimanche.
La Russie veut “offrir à 
l’Ukraine un hiver froid, 
au cours duquel les gens 
pourraient littéralement 
mourir gelés. Cela 
pourrait conduire à une 
catastrophe humanitaire 
planifiée, comme l’Europe 
n’en a jamais vu depuis 
la Deuxième Guerre 
mondiale”, a averti 
M. Chmygal, attendu 
lundi à Berlin au forum 
économique germano-
ukrainien.

AMMAN: L’Arabie 
saoudite a fait don 
aujourd’hui de 27 

millions de dollars (1 dollar 
= 1,01 euro) à l’Office de 
secours et de travaux des 
Nations unies pour les 
réfugiés de Palestine dans 
le Proche-Orient en vue 
de soutenir les activités 
de l’organisation dans les 
territoires palestiniens.
Le don s’inscrit dans 

le cadre d’un protocole 
d’accord qui a été signé 
par l’ambassadeur du 
Royaume en Jordanie 
Nayef al-Sudairi, le 
sous-secrétaire général 
de l’Unrwa Philippe 
Lazzarini et le Dr Ahmad 
Abu Holie, membre 
du Comité exécutif 
de l’Organisation de 
libération de la Palestine 
et chef du Département 

des affaires des réfugiés.
Cette contribution fait 
partie d’un engagement 
plus large du Royaume, 
qui est l’un des principaux 
donateurs depuis des 
décennies, pour aider 
l’agence à continuer 
de fournir des services 
essentiels à 5,6 millions de 
réfugiés palestiniens dans 
la région.

Lundi 24  Octobre 2022

10 International SeybouSe Times



Lundi 24 Octobre 2022

12 Sport National

Au cours de la conférence 
d’après-match animée 
dans la soirée de vendredi, 

l’entraîneur Abdelkader Amrani 
n’a pas caché sa déception par 
rapport à certains éléments qui 
n’étaient que l’ombre d’eux-
mêmes sur le terrain.
Il faut dire une même si plusieurs 
éléments n’ont pas eu le 
rendement escompte, à l’image 
de Sidi-Salah et Talah, les joueurs 
qui sont ciblés particulièrement 
par les critiques, ce sont Alili et 
Mansouri. «Lorsque je constate 
qu’un joueur est fatigué, je le fais 
remplacer, malheureusement je 
fais des changements pour qu’on 
se retrouve finalement à 9 sur le 
terrain. Ce sont les remplaçants 
qui font la différence, mais il y a 
des joueurs qui, lorsque ils ne sont 
pas alignés d’entrée, n’entrent pas 
dans le match, or ce n’est pas le 
onze qui gagne le match», a-t-il 
annoncé. Il faut reconnaître que 
les remplaçants à part Mouaki qui 
a fait de son mieux pour apporter 
le plus attendu de lui, les autres 
notamment Mansouri et Alili sont 
passés totalement à côté de la 
plaque.
«Il n’y avait que Mansouri qui 
pouvait remplacer Boumechra»
Sur la prestation de Mansouri 
incorporé a la 77e minute à la 
place de Boumechra, le coach des 
Jaune et Vert a tiré indirectement 
sur lui en déclarant au cours de sa 
conférence de presse qu’il n’avait 
pas d’autres choix que d’incorporer 
l’ex-pensionnaire de Sfax relégué 
depuis longtemps sur le banc en 
raison de sa méforme. Les propos 
d’Amrani sur lui en disent long 
sur sa piètre prestation. «Il n’y 
avait que Mansouri sur le banc qui 
pouvait remplacer Boumechra», 
a-t-il affirmé. La prestation de 
Mansouri était catastrophique et 

il donnait l’impression de marcher 
sur le terrain. Cela a poussé 
certains à se demander la raison 
de son incorporation à 13 minutes 
du coup de sifflet final, mais 
Amrani s’est expliqué à ce sujet en 
déclarant qu’il n’avait pas un autre 
élément capable de remplacer 
Boumechra qui avait du mal à tenir 
physiquement.

«Alili a perdu beaucoup 
de ballons et il en a donné 
beaucoup à l’adversaire»

Il n’y a pas que Mansouri qui a été 
décevant, mais Alili aussi qui a fait 
son entrée au début de la deuxième 
mi-temps à la place de Guenina. 
L’ancien pensionnaire de l’ASO 
qui a été relégué sur le banc après 
son expulsion lors du match retour 
face à l’ASKO Kara qualificatif 
pour la phase des poules n’a été 
que l’ombre de lui- même, ce 
qui n’a pas plu à Amrani qui a 
réaffirmé à l’issue de la rencontre 
face à l’ESS qu’il n’y a pas de 
titulaire indiscutable. «Alili a 
perdu beaucoup de ballons et il en 
a donné beaucoup à l’adversaire. 
Il y a des joueurs comme ça qui 
n’entrent pas dans le match, or il 
n’y a pas de titulaire indiscutable 
et c’est les remplaçants qui font la 
différence», a souligné Amrani.
«Je n’ai pas de remplaçant pour 

Ouattara»
L’entraîneur Amrani a confié au 
cours de sa conférence de presse 
qu’il n’a pas beaucoup de choix 
devant lui concernant le poste 

d’attaquant de pointe. Malgré la 
présence d’une dizaine d’attaquants 
dans l’effectif des Canaris, il n’y 
a qu’un seul élément qui est apte 
à jouer au poste d’avant-centre 
après la grave blessure dont a été 
victime Massinissa Nezla. Même 
au milieu, après l’indisponibilité 
de Boukhanchouche victime d’une 
blessure, le coach de la JSK n’a 
pas beaucoup de choix devant lui. 
«Je n’avais pas de choix devant 
moi concernant le compartiment 
offensif. Après la blessure de 
Nezla, je n’ai qu’Ouattara. J’allais 
le faire sortir car il n’avait rien fait 
avant qu’il ne provoque le penalty 
qui a amené le deuxième but», a-t-
il expliqué.

«Il n’y avait pas une entente 
entre Bouhekak et Talah»

Même s’il n’a pas voulu accabler 
son défenseur central Talah qui 
était passe à côté de la plaque, 
Amrani a souligné lors de ses 
déclarations qu’il n’y avait pas une 
entente entre Bouhekak et Talah. 
«Il n’y avait pas une entente dans 
l’axe, mais la responsabilité est 
collective», a-t-il précisé. L’axe 
central n’a pas bien fonctionné 
lors de la rencontre de vendredi 
dernier, mais c’est toute l’équipe 
qui est passée à côté de la plaque 
à commencer par le gardien 
Sidi-Salah qui a une part de 
responsabilité au moins sur deux 
buts.

 «Je n’avais pas beaucoup 
de choix, il y avait l’absence 

de Souyad et Nasri»
Vu qu’en plus de l’axe central qui 
a été défaillant, le latéral gauche 
Sabri Cheraitia a été décevant 
lors de la rencontre face à l’ESS, 
Amrani qui a été interrogé sur 
l’absence de son capitaine 
Badreddine Souyad a affirmé : 
«Souyad était blessé et je n’avais 
pas beaucoup de choix. Il y avait 

aussi la blessure de Salhi.»
Le coach des Canaris du Djurdjura 
a tenu à dire qu’il avait demandé 
à Cheraitia s’il n’avait pas de 
courbatures et qu’il était capable 
de tenir jusqu’a la fin, celui-ci lui 
avait répondu par l’affirmative. 
«Voilà pourquoi je n’ai pas fait 

entrer un défenseur»
D’aucuns se sont demandés 
pourquoi l’entraîneur Amrani 
n’avait pas renforcé sa défense 
surtout que son équipe souffrait 
dans les dernières minutes de la 
partie, celui-ci a affirmé : «En 
deuxième mi-temps, on n’avait 
rien fait et la possession de balle 
était en faveur de l’ESS. Moi, je 
voulais que mon équipe garde plus 
le ballon surtout que Cheraitia 
m’avait dit qu’il était capable 
de terminer le match. C’est pour 
cela que je n’ai pas fait entrer un 
défenseur. Malheureusement on a 
encaissé le but égalisateur dans les 
arrêts de jeu et on n’était même pas 
capables de tenir le nul. «

«Mouaki a eu un rendement 
satisfaisant»

Tout en critiquant Alili et Mansouri 
incorporés en deuxième mi-temps 
et qui n’avaient rien apporté à 
l’équipe, Amrani a relevé la bonne 
entrée de Mouaki qui a fait de 
son mieux pour apporter le plus 
attendu de lui. «Mouaki a bougé 
après son entrée sur le terrain. Il 
a donné de bons ballons et c’est 
lui qui avait donné le ballon à 
Ouattara avant que celui-ci ne 
provoque un penalty», a-t-il 
confié. Il est clair qu’après les 
déclarations d’Amrani, Mouaki 
sera sans nul doute titularisé lors 
de la rencontre de ce mardi face 
à l’USM Khenchela. Relégué sur 
le banc lors des derniers matches, 
celui-ci a de fortes chances de 
retrouver sa place dans le onze de 
départ face à l’USMK.

«J’assume et pour les choix et 
pour la prestation de l’équipe»

Bien qu’il ait critiqué ses joueurs 
qui, d’après ses dires, sont passés 
totalement à côté de la plaque 
en encaissant deux buts dans les 
arrêts de jeu, Amrani ne fuit pas 
pour autant ses responsabilités. 
«Les joueurs n’ont pas appliqué 
les consignes. Ça fait mal de 
s’entraîner durant toute une 
semaine et de perdre le match de 
cette manière. On ne s’entraîne pas 
comme ça pour qu’on joue comme 
ça. On a été trop individualistes et 
les joueurs ont passé leur temps 
à parler avec l’arbitre ou entre 
eux, mais le haut niveau c’est 
autre chose. Ça demande de la 
concentration. Je m’attendais à 
une match difficile surtout que 
l’ESS avait perdu sur son terrain. 
On avait manqué de vivacité, de 
concentration et de jeu collectif. 
Mais j’assume mes responsabilités 
concernant les choix et la prestation 
de l’équipe. J’ai toujours assumé 
mes responsabilités et ce n’est pas 
maintenant que je vais déroger à la 
règle», a déclaré Amrani.

«Il faut qu’on réagisse 
maintenant»

Même s’il a eu du mal à digérer 
la défaite concédée devant l’ESS, 
Amrani avoue qu’il faut oublier ce 
qui s’est passé et ne penser qu’à 
la prochaine rencontre prévue ce 
mardi face à l’USM Khenchela. 
«Ce qui est fait est fait. On doit tirer 
les enseignements de ce qui s’est 
passé face à l’ESS. Maintenant, 
il faut qu’on réagisse», a promis 
le coach de la JSK  qui sait que 
si son équipe concède un autre 
faux pas lors de son match retard 
ce mardi face à l’USMK, la JSK 
se retrouvera à jouer la relégation 
alors que l’ambition de la direction 
à l’intersaison était de jouer le titre.

L’équipe nationale de 
football des 20 ans 
(U20), affrontera 

lundi son homologue tunisienne 
au stade de Suez (14h00, 
algériennes), dans l’objectif de 
boucler avec les honneurs le 
tournoi de l’Union nord-africaine 
de football (UNAF), qualificatif 
à la Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2023.
Auteur d’un match nul mardi lors 
de la journée inaugurale face à la 
Libye (1-1), avant de s’incliner 
vendredi devant le Maroc (2-0), 
la sélection algérienne jouera face 
à la Tunisie dans l’objectif de 
réaliser un sursaut pour l’orgueil, 
d’autant que ses chances de 
qualification sont pratiquement 

nulles.
Usant de jeu trop individuel 
et redoublant de maladresses, 
l’équipe nationale a raté 
l’occasion de relancer ses chances 
de qualification, en s’inclinant 
face au Maroc, un revers qui a 
ruiné les espoirs des joueurs du 
sélectionneur Mohamed Lacette 
de se qualifier pour la CAN-2023 
en Egypte.
Dans l’autre match de cette ultime 
journée, le Maroc co-leader en 
compagnie de la Tunisie (4 pts), 
sera opposé  à la Libye, qui 
ferme la marche en compagnie de 
l’Algérie avec un point chacun.
Marocains et Tunisiens vont ainsi 
se livrer un duel à distance dans 
l’objectif de terminer leader, et 

du coup valider leur ticket pour 
la prochaine CAN-2023. L’enjeu 
sera de taille, où le moindre faux 
pas serait fatal que ce soit pour les 
Marocains ou les Tunisiens.

3e et dernière journée 
(Lundi 24 octobre):

Maroc - Libye      (14h00)
Algérie - Tunisie  (14h00)

Classement           Pts       J
1- Maroc                 4         2
--). Tunisie              4         2
3- Libye                  1         2
--). Algérie              1         2
Déjà jouées:
Maroc- Tunisie          0-0
Libye - Algérie          1-1
Algérie - Maroc         0-2
Tunisie - Libye          1-0.

les vérités d’amrani :
« Je fais des changements pour qu’on se retrouve 

à 9 sur le terrain »

tournoi de l’UnaF U20 / algérie-tunisie :
Les Verts pour un sursaut d’orgueil
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Manchester United :
Cristiano Ronaldo sait où il jouera après le Mondial

Mercato :
 Le nouvel objectif à coût 0 du Real Madrid pour sa défense

ldc, real Madrid :
Karim Benzema encore absent contre Leipzig

Toujours à la recherche 
de bons coups à prix 
zéro, le Real Madrid a 

désormais un nouvel objectif 
pour son arrière-garde du côté de 
Manchester United.
David Alaba et Antonio Rüdiger. 
0€. Ces dernières années, le 
Real Madrid n’a pas hésité à se 
renforcer, de façon considérable, 
via le marché des joueurs libres. 
Si les Merengues n’ont pas de 
soucis financiers particuliers, ces 
opérations sont toujours plus que 
rentables, et ont servi à rendre 
la défense de l’équipe de Carlo 
Ancelotti bien meilleure...
Et ce n’est pas terminé, puisque 

selon les informations du Mirror, 
le champion d’Europe en titre 
veut recruter un nouveau joueur 
qui sera en fin de contrat en juin. 
Il s’agit de Diogo Dalot, le latéral 
de Manchester United, qui fait 
partie des quelques satisfactions 
du côté des Red Devils cette 
saison. Les Madrilènes sont très 
intéressés par son profil, alors 
que Carlo Ancelotti a demandé 
un latéral droit à sa direction.

Le plan B à Cancelo
L’option numéro 1 des Espagnols 
n’était autre que Joao Cancelo, 
mais l’état-major merengue sait 
qu’il sera difficile de l’arracher 
à Manchester City. La situation 

contractuelle de Dalot, dont le 
contrat expire en juin, en fait 
en revanche une cible bien plus 
réaliste. Des émissaires du Real 
Madrid l’ont déjà supervisé 
et suivent avec attention ses 
prestations en terres anglaises.
Dans le même temps, la 
direction mancunienne va tenter 
de prolonger le joueur, considéré 
comme clé par Erik ten Hag, 
avec 11 rencontres disputées en 
championnat pour l’instant. La 
tendance serait, au moment où 
on écrit ces lignes, à un départ 
d’Old Trafford, toujours selon le 
média anglais...

Karim Benzema 
va encore devoir 
patienter pour 

retrouver ce qu’il affectionne 
le plus, à savoir le terrain. 
Victime d’une fatigue 
musculaire au niveau du 
quadriceps de sa jambe 
gauche, l’attaquant français de 
34 ans avait été contraint de 
déclarer forfait pour le match 
de Liga du Real Madrid face à 
Séville (3-1) samedi soir.
Si la durée d’absence exacte 
de l’ancien Lyonnais reste 

à déterminer, on sait d’ores 
et déjà que Carlo Ancelotti 
ne pourra pas compter sur 
le Ballon d’Or 2022 mardi 
soir, pour le déplacement 
du Real sur la pelouse du 
RB Leipzig, en Allemagne. 
Karim Benzema ne fait pas 
partie du groupe de 23 joueurs 
convoqués pour cette belle 
affiche, tout comme Fede 
Valverde, auteur d’un doublé 
contre la nouvelle équipe de 
Jorge Sampaoli mais blessé à 
la cuisse face aux Andalous.

Selon divers médias, 
Cristiano Ronaldo est 
conscient qu’il ne pourra 

plus trouver de club d’élite 
européenne, et que son avenir 
passera sûrement par un 
championnat mineur ou exotique.
« Allez Manchester United ». 
Samedi soir, sur les réseaux 
sociaux, Cristiano Ronaldo 
signait la paix avec les Red 
Devils, après avoir été écarté 
de l’équipe suite à quelques 
problèmes de comportement. Un 
message de soutien avant le duel 
de son équipe face à Chelsea ce 
dimanche, auquel il ne participera 
pas suite à la décision de d’Erik 
ten Hag.
Et dans les bureaux d’Old 
Trafford, on s’active toujours 
pour tenter de se débarrasser 
de l’ancienne vedette du Real 
Madrid, qui en plus de ces 
quelques souci d’attitude et de 
performances pas toujours au 
top, touche un énorme salaire. 
Ce week-end, on apprenait 
notamment que Manchester 

United pensait à le laisser filer en 
prêt pour faciliter un départ.

La fin de CR7 en Europe ?
Le joueur de 37 ans, qui n’a reçu 
aucun vote pour le dernier Ballon 
d’Or, n’a cependant toujours 
aucune option intéressante sur la 
table. Comme l’indique AS, tant 
l’attaquant que son entourage 
commencent à comprendre 
qu’il sera difficile de rester dans 
un championnat compétitif, 
et que son avenir passera 
probablement par une ligue dite 
exotique, comme la MLS ou un 
championnat des pays du Golfe.
Le média précise que son salaire 
est logiquement un frein pour 
bien des clubs en Europe, et que 
tout indique que son contrat, 
qui expire en 2023, ne sera pas 
prolongé par les Red Devils. 
Il est donc fort probable qu’il 
ne porte plus jamais la tunique 
rouge après le Mondial, auquel 
il participera avec le Portugal. 
Le temps de se trouver un club 
qui risque de ne pas satisfaire ses 
ambitions...

Lundi 24 Octobre 2022
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chine :
Comment le président Xi Jinping a (encore) 

renforcé son pouvoir à la tête du pays

Le dirigeant chinois e dirigeant chinois 
a été officiellement a été officiellement 
reconduit dimanche à reconduit dimanche à 

la tête du Parti communiste, la tête du Parti communiste, 
s'entourant de fidèles alliés s'entourant de fidèles alliés 
pour devenir le dirigeant le pour devenir le dirigeant le 
plus puissant de la Chine plus puissant de la Chine 
moderne. Il s'assure un moderne. Il s'assure un 
troisième mandat présidentiel troisième mandat présidentiel 
en mars prochain.en mars prochain.
La nouvelle est sans surprise. La nouvelle est sans surprise. 
En poste depuis 2012, le En poste depuis 2012, le 
président chinois Xi Jinping a président chinois Xi Jinping a 
été reconduit à la tête du Parti été reconduit à la tête du Parti 
communiste chinois (PCC) communiste chinois (PCC) 
lors du 20e congrès du parti, lors du 20e congrès du parti, 
dimanche 23 octobre. Avec dimanche 23 octobre. Avec 
cette reconduction de cinq cette reconduction de cinq 
ans, l'homme fort de Pékin ans, l'homme fort de Pékin 
s'assure un troisième mandat s'assure un troisième mandat 
présidentiel en mars prochain. présidentiel en mars prochain. 
Franceinfo résume comment, Franceinfo résume comment, 
en franchissant cette nouvelle en franchissant cette nouvelle 
étape, Xi Jinping a encore étape, Xi Jinping a encore 
renforcé sa position à la tête renforcé sa position à la tête 
du pays, faisant de lui le du pays, faisant de lui le 
dirigeant le plus puissant du dirigeant le plus puissant du 
pays depuis Mao Tsé-toung.pays depuis Mao Tsé-toung.

Il a placé plusieurs de Il a placé plusieurs de 
ses alliés au sein du ses alliés au sein du 

Comité central du Parti Comité central du Parti 
communistecommuniste

L'appellation peut sembler L'appellation peut sembler 
nébuleuse mais le Comité nébuleuse mais le Comité 
permanent est un groupe permanent est un groupe 
restreint de personnes au restreint de personnes au 
sommet du pouvoir en Chine. sommet du pouvoir en Chine. 
Il rassemble les sept membres Il rassemble les sept membres 
les plus importants du Bureau les plus importants du Bureau 
politique du Comité central du politique du Comité central du 
PCC. Le Comité permanent PCC. Le Comité permanent 
est désormais composé de sept est désormais composé de sept 
hommes, des fidèles de Xi hommes, des fidèles de Xi 
Jinping. "Ce sont des figures Jinping. "Ce sont des figures 
qui me sont familières", a qui me sont familières", a 
affirmé le président chinois affirmé le président chinois 
en les présentant, a rapporté en les présentant, a rapporté 
sur Twitter le correspondant sur Twitter le correspondant 
de RFI en Chine. Il a connu de RFI en Chine. Il a connu 
certains d'entre eux lorsqu'il certains d'entre eux lorsqu'il 
dirigeait le PCC de la province dirigeait le PCC de la province 
orientale du Zhejiang, précise orientale du Zhejiang, précise 
le journaliste.le journaliste.
Le nouveau numéro 2 de Le nouveau numéro 2 de 
la Chine, qui sera le futur la Chine, qui sera le futur 
Premier ministre, s'appelle Li Premier ministre, s'appelle Li 
Qiang. "Il a été le secrétaire Qiang. "Il a été le secrétaire 
général du Parti communiste général du Parti communiste 
à Shanghai, l'homme qui à Shanghai, l'homme qui 
avait imposé le confinement avait imposé le confinement 
dur et chaotique de la dur et chaotique de la 
capitale économique chinoise capitale économique chinoise 
au printemps dernier", au printemps dernier", 
souligne Arnauld Miguet, souligne Arnauld Miguet, 
correspondant de France correspondant de France 
Télévisions en Chine.Télévisions en Chine.
"Xi Jinping est donc entouré "Xi Jinping est donc entouré 
de fidèles parmi les fidèles", de fidèles parmi les fidèles", 
insiste Arnauld Miguet. insiste Arnauld Miguet. 

"Cela semble être une "Cela semble être une 
consolidation de la positition consolidation de la positition 
de Xi Jinping. Cela signifie de Xi Jinping. Cela signifie 
que les politiques, les que les politiques, les 
stratégies, seront davantage stratégies, seront davantage 
directement liées à lui", a directement liées à lui", a 
estimé auprès de l'agence de estimé auprès de l'agence de 
presse Reuters (en anglais) presse Reuters (en anglais) 
Ja Ian Chong, politologue Ja Ian Chong, politologue 
à l'université nationale de à l'université nationale de 
Singapour. "Ce sont tous des Singapour. "Ce sont tous des 
hommes de Xi, cela montre hommes de Xi, cela montre 
qu'il veut gouverner au-delà qu'il veut gouverner au-delà 
d'un troisième mandat", donc d'un troisième mandat", donc 
après 2027, souligne de son après 2027, souligne de son 
côté Alfred Wu Muluan, côté Alfred Wu Muluan, 
expert en politique chinoise expert en politique chinoise 
à l'Université nationale de à l'Université nationale de 
Singapour.Singapour.
Il a préparé le terrain pour Il a préparé le terrain pour 

devenir président à viedevenir président à vie
Depuis la mort de Mao Tsé-Depuis la mort de Mao Tsé-
toung en 1976, des règles toung en 1976, des règles 
encadraient la transition encadraient la transition 
du pouvoir. Le président du pouvoir. Le président 
chinois ne pouvait rester chinois ne pouvait rester 
au pouvoir que pour deux au pouvoir que pour deux 
mandats, et pour une durée mandats, et pour une durée 
maximale de dix ans. Mais maximale de dix ans. Mais 
en 2018, Xi Jinping a réussi en 2018, Xi Jinping a réussi 
à obtenir une modification de à obtenir une modification de 
la Constitution, supprimant la Constitution, supprimant 
ces restrictions et abolissant ces restrictions et abolissant 
la limite des mandats. la limite des mandats. 
Face à cette configuration Face à cette configuration 
inédite, des observateurs inédite, des observateurs 

pressentaient déjà à l'époque pressentaient déjà à l'époque 
que ce changement ouvrait la que ce changement ouvrait la 
possibilité d'une présidence possibilité d'une présidence 
à vie pour le dirigeant à vie pour le dirigeant 
aujourd'hui âgé de 69 ans.aujourd'hui âgé de 69 ans.
Cela se confirme. "La Cela se confirme. "La 
reconduction de Xi Jinping reconduction de Xi Jinping 
est le fruit d'une extrême est le fruit d'une extrême 
concentration de son pouvoir concentration de son pouvoir 
personnel", a estimé auprès de personnel", a estimé auprès de 
l'AFP un politologue chinois, l'AFP un politologue chinois, 
sous couvert d'anonymat. sous couvert d'anonymat. 
Pour lui, il ne fait "aucun Pour lui, il ne fait "aucun 
doute" que l'actuel président doute" que l'actuel président 
chinois cherche à se maintenir chinois cherche à se maintenir 
au pouvoir à vie.au pouvoir à vie.

Il a fait institutionnaliser Il a fait institutionnaliser 
"la pensée Xi Jinping""la pensée Xi Jinping"

Cette nouvelle étape n'est que Cette nouvelle étape n'est que 
le dernier étage de la fusée le dernier étage de la fusée 
minutieusement assemblée par minutieusement assemblée par 
Xi Jinping pour le propulser Xi Jinping pour le propulser 
au sommet de l'histoire de au sommet de l'histoire de 
la Chine. Sur un plan moins la Chine. Sur un plan moins 
technique et juridique que technique et juridique que 
la révision constitutionnelle la révision constitutionnelle 
et la composition du Comité et la composition du Comité 
central, Xi Jinping a promu central, Xi Jinping a promu 
sa pensée pour qu'elle soit sa pensée pour qu'elle soit 
institutionnalisée, à différents institutionnalisée, à différents 
niveaux et dans différentes niveaux et dans différentes 
instances.instances.
En novembre 2021, le PCC a En novembre 2021, le PCC a 
adopté un texte dithyrambique adopté un texte dithyrambique 
sur ses 100 ans d'histoire. Xi sur ses 100 ans d'histoire. Xi 
Jinping y est élevé parmi les Jinping y est élevé parmi les 

icônes du régime, comme le icônes du régime, comme le 
relatait franceinfo, rapportant relatait franceinfo, rapportant 
ces extraits : "La pensée de ces extraits : "La pensée de 
Xi Jinping est la quintessence Xi Jinping est la quintessence 
de la culture et de l'âme de la culture et de l'âme 
chinoises" ou encore "depuis chinoises" ou encore "depuis 
l'arrivée au pouvoir de Xi, le l'arrivée au pouvoir de Xi, le 
socialisme à la chinoise est socialisme à la chinoise est 
entré dans une nouvelle ère".entré dans une nouvelle ère".
Le président chinois a Le président chinois a 
également réussi à faire entrer également réussi à faire entrer 
sa pensée dans les manuels sa pensée dans les manuels 
scolaires. Depuis la rentrée scolaires. Depuis la rentrée 
2021, les livres d'école sont 2021, les livres d'école sont 
truffés de citations de Xi truffés de citations de Xi 
Jinping. Les thèmes sont Jinping. Les thèmes sont 
variés, comme le montrait variés, comme le montrait 
franceinfo : patriotisme, franceinfo : patriotisme, 
rôle du Parti communiste, rôle du Parti communiste, 
place des citoyens ou encore place des citoyens ou encore 
importance de l'armée. importance de l'armée. 
Concrètement, dès l'âge de 6 Concrètement, dès l'âge de 6 
ans, tous les élèves de Chine ans, tous les élèves de Chine 
se voient inculquer la pensée se voient inculquer la pensée 
du président, présentée du président, présentée 
comme la référence absolue.comme la référence absolue.
Avant cela, en 2020, des Avant cela, en 2020, des 
universités chinoises ont mis universités chinoises ont mis 
en place des cours consacrés en place des cours consacrés 
à la pensée du président Xi à la pensée du président Xi 
Jinping, rapportait Courrier Jinping, rapportait Courrier 
international (article abonnés). international (article abonnés). 
Un jeu télévisé avait aussi été Un jeu télévisé avait aussi été 
consacré à la théorie politique consacré à la théorie politique 
du président chinois. Dès du président chinois. Dès 
2018, Xi Jinping avait réussi à 2018, Xi Jinping avait réussi à 

faire inscrire son nom dans la faire inscrire son nom dans la 
charte du PCC, une première charte du PCC, une première 
pour un dirigeant chinois pour un dirigeant chinois 
depuis Mao Tsé-toung, le depuis Mao Tsé-toung, le 
plaçant symboliquement à plaçant symboliquement à 
l'égal du fondateur du régime.l'égal du fondateur du régime.
Le culte de la personnalité mis Le culte de la personnalité mis 
en place par Xi Jinping s'est en place par Xi Jinping s'est 
également accompagné par la également accompagné par la 
mise en ligne, en 2019, d'une mise en ligne, en 2019, d'une 
application pour smartphone application pour smartphone 
permettant de tout savoir sur permettant de tout savoir sur 
la vie et l'œuvre du président la vie et l'œuvre du président 
chinois. Cette application, chinois. Cette application, 
baptisée "Etudier Xi, rendre baptisée "Etudier Xi, rendre 
le pays plus fort", propose le pays plus fort", propose 
d'étudier la pensée de Xi d'étudier la pensée de Xi 
Jinping, de suivre l'actualité Jinping, de suivre l'actualité 
grâce à une sélection grâce à une sélection 
d'articles du Quotidien du d'articles du Quotidien du 
peuple, le journal officiel peuple, le journal officiel 
du Parti communiste, ou du Parti communiste, ou 
des vidéos de la télévision des vidéos de la télévision 
d'Etat chinoise. Pour chaque d'Etat chinoise. Pour chaque 
article lu ou vidéo regardée, article lu ou vidéo regardée, 
l'utilisateur gagne des points, l'utilisateur gagne des points, 
échangeables contre des échangeables contre des 
cadeaux. "L'application cadeaux. "L'application 
sait ce que vous avez lu et sait ce que vous avez lu et 
quand, précisait franceinfo. quand, précisait franceinfo. 
Certains fonctionnaires ou Certains fonctionnaires ou 
employés d'entreprises d'Etat employés d'entreprises d'Etat 
se plaignent, sur les réseaux se plaignent, sur les réseaux 
sociaux, d'être obligés sociaux, d'être obligés 
d'atteindre 40 ou 50points par d'atteindre 40 ou 50points par 
jour."jour." SEYBOUSE TIMES Lundi 24 Octobre 2022ANEP 2223004497
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En Bref...

Avec ou sans-fil, d’une source à l’autre, 
comment Android 13 va vous simplifier l’audio

Récupérer ses données après avoir été piraté 

rêve ou réelle possibilité ?

Pour Microsoft, le cloud gaming 
n’a pas encore convaincu le grand 
public, et son adoption ne pourra pas 
être rendue possible avec seulement 
le seul xCloud.
Début 2022, Microsoft annonçait 
son intention de racheter Activision 
Blizzard. Il s’agit d’un long 
processus qui nécessite la validation 
des autorités de la concurrence d’un 
bon nombre de pays pour aboutir. Au 
Royaume-Uni, c’est la Competition 
and Market Authority (CMA) 
qui supervise l’enquête sur cette 
acquisition. Celle-ci a interrogé la 
firme américaine sur sa vision du 
cloud gaming.
Le cloud gaming ne va pas s’imposer 
à court terme
Xbox, la division jeu vidéo de 
Microsoft, est aujourd’hui un 
acteur important du cloud gaming 
et a prouvé qu’elle maîtrise 
la technologie, malgré des 
améliorations qui doivent encore 
être apportées à son xCloud inclus 
dans le Game Pass. Mais, selon 
les dirigeants du groupe, le cloud 
gaming va rester très marginal à 
court terme.
Il est décrit par Microsoft comme 
une « technologie nouvelle et 
immature qui […] fait face à des 
défis importants », et l’entreprise 
n’anticipe pas une adoption massive 
par les consommateurs dans les 
prochaines années. « Elle ne devrait 
pas être rapide, car elle nécessite 
un changement significatif du 
comportement des consommateurs», 
ajoute-t-elle.
D’après la société, le matériel et 
les habitudes d’aujourd’hui ont 
encore de beaux jours devant eux. 
Après tout, le dématérialisé a mis du 
temps à s’imposer face au support 
physique, qui fait d’ailleurs encore 
de la résistance. « Les joueurs sur 
PC et console vont continuer à 
télécharger la grande majorité des 
titres auxquels ils jouent », prévoit 
Microsoft.
Un marché à ses balbutiements
Bien entendu, il est difficile de savoir 
si Microsoft pense vraiment ce 
qu›elle dit. Ses propos servent avant 
tout ses propres intérêts et répondent 
à la crainte de la CMA que le géant 
tente de créer une situation de 
monopole sur le streaming de jeux 
vidéo avec le rachat d›Activision 
Blizzard.

Le sélecteur de sortie 
audio d’Android 13 devrait 
prochainement permettre aux 
utilisateurs d’aller encore plus 
loin en matière de commutation 
entre les différents appareils.
Alors que nous apprenions 
récemment qu’Android 13 
pourrait arriver sur Windows 
11 avant même de débarquer 
sur vos smartphones, la firme 
de Mountain View serait 
actuellement en train de 
concocter une version évoluée 
d’une fonctionnalité introduite 
voilà maintenant deux ans.
L’audio sera grandement 
simplifié dans Android 13
En 2020, Google profitait 
de l’arrivée d’Android 11 
pour introduire une nouvelle 
fonctionnalité au sein de son 
système d’exploitation : le 
commutateur de sortie. Bien 

pratique, celui-ci permet 
notamment de basculer en toute 
simplicité entre les différentes 
sessions de lecture multimédia en 
cours. Mais jusqu’aujourd’hui, 
cette fonctionnalité était 
uniquement possible avec les 
appareils ayant préalablement 
été appairés à son smartphone, 
tels que des écouteurs ou encore 
des enceintes par exemple.
Pour autant, une récente mise 
à jour du kit de développement 
logiciel de Google Cast laisse 
suggérer que le commutateur 
audio d’Android 13 devrait 
bien bénéficier de quelques 
changements au cours des 
prochaines semaines. Des 
changements qui étaient 
particulièrement attendus par 
les possesseurs d’appareils 
Android…
Android 13 : offrir davantage de 

souplesse et de transparence
Comme partagé par nos 
confrères de The Verge, Mishaal 
Rahman, journaliste chez 
Esperdev, a tout récemment pu 
tester la possibilité d’alterner 
entre différentes sessions 
multimédias depuis l’écran de 

verrouillage de son smartphone. 

Une fonctionnalité qui permettra 

enfin aux utilisateurs de switcher 
la sortie audio vers leurs devices 

Google Cast et qui ne sera 

donc plus limitée aux appareils 

appairés via Bluetooth.

L’idée de récupérer 
ses données après 
avoir été piraté tient 

aujourd’hui du fantasme, même 
si rien n’est impossible. Les 
experts s’accordent à dire que 
les victimes doivent d’abord 
penser à restaurer ce qui peut 
l’être, un travail qui doit être 
déjà mené en amont d’une 
attaque.
Après avoir été piraté, que 
l’on soit un particulier, une 
administration ou autre, se 
pose de façon très naturelle la 
question de la récupération des 
données. « Puis-je récupérer mes 
données volées ? » se demande-
t-on dans la précipitation. 
En réalité, il faudrait plutôt 
réfléchir au moyen de restaurer 
des données qui n’ont qu’été 
copiées par des pirates dont 
la motivation est avant tout 
financière. De l’idéal à la réalité, 
il y a malheureusement un bel 
écart. Après nos dossiers sur la 
cybermenace dans les hôpitaux 
et sur la rançon réclamée par les 
hackers, les experts cyber que 
nous avons pu rencontrer aux 
Assises de la sécurité, à Monaco, 
attirent notre attention sur la 
lucidité qu’il faut conserver au 
moment du piratage. Et surtout, 
ils invitent à ne pas confondre 
la restauration des données 
avec la récupération, qui sont 
deux notions qu’il convient de 

bien distinguer, tant sur le plan 
technique que commercial.
La récupération des données 
copiées ou collectées au sens 
propre : « C’est mort »
« La récupération des données 
est-elle possible après avoir été 
hacké ? » a-t-on simplement 
demandé à Ivan Kwiatkowski. 
« C’est mort », nous a-t-il 
répondu du tac au tac. « Il n’y 
a pas de récupération possible. 
Ce que beaucoup de gens ne 
comprennent pas, c’est que le 
vol n’existe pas dans le monde 
de la cybersécurité. Car le vol, 
c’est la soustraction de quelque 
chose à quelqu’un », précise 
le chercheur au GReAT de 
Kaspersky.
« Pour les données 
informatiques, ce n’est pas une 
soustraction. Si je me connecte 
à votre PC et que je copie tout 

votre disque avec une clé USB, 
je n’ai fait que dupliquer les 
données. Je n’ai rien volé », 
ajoute-t-il.
Ah ! Voilà qui atténue tout de 
suite l’idée (et la possibilité) de 
« récupérer » les données non 
pas volées, mais copiées. Car, 
dans le cas d’une attaque par 
ransomware, c’est bien ce qu’il 
se passe. Un pirate s’immisce 
dans le système, déclenche son 
rançongiciel, fait une copie 
des données (ou écarte les 
fichiers de sauvegarde s’il veut 
empêcher une restauration), 
chiffre les informations 
recueillies et bloque l’accès au 
terminal, avant d’informer la 
victime qu’elle doit payer une 
rançon si elle ne veut pas voir 
ses fichiers être publiés et si elle 
veut reprendre possession de 
son système.

Si un business model du 
ransomware existe, le pirate 
reste imprévisible
Christophe Auberger, cyber-
évangéliste pour Fortinet, 
prolonge la question : « Est-
ce qu’en payant, le pirate 
va vraiment me restituer les 
données et les détruire ? Ou va-
t-il finalement les vendre ? On 
ne peut pas en être certain. »
« Quand on négocie avec un 
groupe de ransomwares, on ne 
lui demande pas de rendre les 
données, mais de rendre une 
prétendue copie des données. Je 
pense que croire que l’on peut 
récupérer des données, et croire 
à la parole des pirates sur la 
suppression d’une copie, c’est 
être un peu naïf », complète 
Ivan Kwiatkowski.
Autrement dit, dès le moment 
où un hacker a pu avoir accès 
à nos données, rien ne peut 
nous garantir qu’elles ne feront 
pas le tour du monde. En cas 
de paiement d’une rançon, 
le hacker n’a certes de son 
côté pas intérêt à balancer les 
données copiées à droite ou 
à gauche, car il remettrait en 
cause le modèle économique 
même du rançongiciel. Mais 
si la motivation n’est pas que 
financière… qui sait ? Il faut 
donc considérer le moindre 
accès à des données comme une 
vraie perte de données.
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La flore intestinale n’a pas 
qu’une fonction digestive. 
Cet ensemble de bactéries, 

appelé microbiote, joue un rôle 
fondamental dans l’immunité 
et la régulation du poids et 
communique en permanence avec 
notre cerveau. Notre alimentation 
et certains de nos comportements 
peuvent jouer en faveur de notre 
flore intestinale. Voici quelques 
façons relativement simples de 
l’équilibrer pour être en meilleure 
santé.
Il est possible de préserver 
sa flore intestinale au 
quotidien, notamment à travers 
l’alimentation et la nutrition.»La 
nutrition est un levier sur lequel 
on peut jouer pour favoriser 
la diversité bactérienne et être 
ainsi mieux protégé contre les 
maladies où son appauvrissement 
est impliqué comme le diabète, 
l’obésité, les MICI (maladies 
inflammatoires chroniques de 
l’intestin), les allergies ou le 
syndrome métabolique», indique 
Joël Doré, directeur de recherche 
à l’Unité d’écologie et de 
physiologie du système digestif 
(Inra). Mais pas que ! 

Zoom sur le microbiote 
intestinal

Le microbiote représente 
l’ensemble des bactéries (bonnes 
ou mauvaises) qui vivent dans 
notre intestin.»Notre tube digestif 
abrite pas moins de 1013 micro-
organismes, soit autant que le 
nombre de cellules qui constituent 
notre corps. Cet ensemble de 
bactéries, virus, parasites et 
champignons non pathogènes 
constitue notremicrobiote 
intestinal (ou flore intestinale)», 
explique l’Inserm (Source 1).
On a vite supposé qu’il existait 
une symbiose entre notre 
organisme et notre microbiote. 
«On sait désormais qu’il joue un 
rôle dans les fonctions digestives, 
métaboliques, immunitaires et 
neurologiques», note l’Inserm. 
La dysbiose (altération qualitative 
et/ou fonctionnelle du microbiote 
intestinal) est d’ailleurs «une piste 
sérieuse pour expliquer certaines 
maladies, notamment parmi celles 
sous-tendues par des mécanismes 
auto-immuns ou inflammatoires».
Toute modification de l’un des 
constituants de la flore intestinale 
peut perturber l’équilibre et le 
fonctionnement du microbiote 
intestinal. C’est pourquoi de 
bonnes habitudes sont à prendre 
pour préserver au mieux notre 
flore !

Quels aliments manger pour 
refaire la flore intestinale ?

«L’alimentation moderne s’est 

chargée en sucres, en graisses 
et en protéines alors que ce sont 
les fibres alimentaires qui sont 
particulièrement appropriées aux 
bactéries intestinales», poursuit 
Joël Doré. Il faudrait donc mettre 
dans son assiette plus de fibres. 
Toutes les fibres sont utiles : les 
solubles, appelées prébiotiques 
(capables de se dissoudre dans 
l’eau pour former un gel visqueux) 
comme les insolubles.
«Le microbiote intestinal assure 
son propre métabolisme en puisant 
dans nos aliments (notamment 
parmi les fibres alimentaires)», 
écrit l’Inserm.
Les bactéries intestinales s’en 
nourrissent, les dégradent, les 
fermentent, générant alors de 
nouveaux composés essentiels 
au bon fonctionnement de 
l’organisme. En clair, c’est la 
diversité des fibres qui fait la 
diversité du microbiote, explique 
le chercheur.
Où les trouver ?
Tous les fruits et les légumes en 
contiennent ainsi que :
• Les légumineuses 
(lentilles, pois cassés, haricots 
secs…) ;
• Les céréales complètes 
(c’est dans l’enveloppe du grain 
que se trouvent principalement les 
fibres) ;
• Les fruits à coque 
(amandes, noix, noisettes, noix de 
coco) ;
• Les fruits secs.
Combien faudrait-il en 
consommer ?
«À chaque repas», insiste Joël 
Doré. «Et pour être sûr de 
diversifier la nature des fibres, il 
suffit qu’au moins trois genres 
différents de produits végétaux y 
figurent».
Et si on les digère mal ?
Les fibres ont tendance à 
provoquer des ballonnements. 
Mieux vaut consommer fruits et 
légumes plutôt cuits, la cuisson 
adoucissant les fibres insolubles 
et les rendant plus digestes. 
Modérer aussi les aliments 
très fermentescibles (chicorée, 
oignon, ail, poireau, ail, asperge, 
artichaut, topinambour, salsifis, 
endive, pomme, légumineuses, 
chou, pastèque, concombre, kiwi, 
raisin, figue).
Reconstituer la flore intestinale 
quand on a le syndrome de 
l’intestin irritable
Si on souffre du syndrome de 
l’intestin irritable, il est préférable 
de limiter la consommation 
de fibres insolubles : produits 
céréaliers complets, fruits et 
légumes à peau comestible 
(figues, tomates, courgette, 

poivron, radis…), salade, céleri, 
chou-fleur, légumineuses, fruits 
secs… Pas de restriction en 
revanche pour les fibres solubles, 
douces pour l’intestin : avoine, 
seigle, orge, pomme, poire, coing, 
baies, raisin, orange, pêche, 
pamplemousse, chicorée, oignon, 
ail, poireau, ail, asperge, artichaut, 
topinambour, salsifis, endive.
Quel probiotique pour refaire 

et restaurer la flore intestinale ?
«Certains probiotiques ont un 
effet plutôt anti-inflammatoire, 
certes modeste, mais intéressant 
pour le microbiote», atteste Joël 
Doré.
Où les trouver ?
• Dans les yaourts et les 
laits fermentés vendus au rayon 
des laits frais (lait ribot, Yorik, 
Elben…) ;
• Dans les fromages 
fermentés non pasteurisés à pâte 
dure (gruyère, cantal...) ;
• Dans les fromages 
fermentés non pasteurisés persillés 
(bleus, fourme, roquefort) ;
• Dans les fromages 
fermentés non pasteurisés à 
pâte molle (munster, livarot, 
camembert…) sachant que, pour 
ces derniers, les bactéries ne sont 
présentes que dans la croûte ;
• D’autres aliments 
comme la choucroute crue, le pain 
au levain, certains produits dérivés 
du soja (miso, tempeh) ainsi que 
les olives en contiennent.
Sous forme de complément 
alimentaire
Aucun n’a pour l’instant 
démontré d’efficacité pour 
prévenir l’obésité. En revanche, 
plusieurs études ont montré que 
certaines souches avaient un effet 
bénéfique sur les symptômes 
de l’intestin irritable (douleur 
abdominale, inconfort), mais pas 
chez tout le monde ni avec les 
mêmes résultats.
Qu’est-ce qui déséquilibre voire 

détruit la flore intestinale ?
Certains aliments ou catégories 
d’aliments appauvrissent la flore 
intestinale, selon certaines études 
scientifiques.
La viande rouge favorise la 
prolifération de mauvaises 
bactéries
La viande rouge augmente 
le risque de cancer du côlon, 
probablement en raison d’une 
oxydation des lipides par le 
fer. Or, des chercheurs français 
(laboratoire de recherche en 
toxicologie alimentaire ToxAlim, 
Inra) ont récemment découvert 
que le microbiote facilitait cette 
oxydation !
Ce que nous apprend une autre 
étude, américaine cette fois 

(publiée en 2012), c’est qu’un 
régime alimentaire riche en 
carnitine, un acide aminé présent 
en grande quantité dans la 
viande rouge – mais aussi dans 
certaines boissons énergisantes 
et compléments alimentaires 
visant à mincir ou à améliorer les 
performances physiques – favorise 
la prolifération de certaines 
bactéries impliquées dans une 
réaction chimique néfaste pour le 
système cardiovasculaire.

Les produits sucrés 
appauvrissent la fleur 

intestinale
En comparant le microbiote de 
personnes en surpoids selon 
leur profil alimentaire, nous 
avons constaté que celles qui 
consomment beaucoup de 
sucreries et de boissons sucrées 
ont une flore appauvrie et 
présentent une inflammation 
importante au niveau du tissu 
adipeux, souligne le Pr Karine 
Clément, médecin directrice de 
l’Institut de cardiométabolisme 
et nutrition. Chez celles dont 
l’alimentation est riche en fruits, 
mais aussi en yaourts et en soupes, 
c’est exactement l’inverse. 
Des chercheurs américains ont 
de leur côté montré qu’un régime 
riche en sucre provoquait, en tout 
cas chez la souris, une altération 
du microbiote et des performances 
cognitives (adaptation à un nouvel 
environnement, mémoire...).
Les antibiotiques détruisent les 
bonnes bactéries
En détruisant les mauvaises 
bactéries mais aussi les bonnes, 
ces médicaments perturbent en 
effet l’équilibre des espèces qui 
composent le microbiote. Certes, 
celui-ci tend à revenir à son état 
initial en un à deux mois après 
la fin du traitement. Sauf que de 
nombreuses études montrent que 
des traitements répétés finissent 
par affaiblir durablement la 
flore. Et qu’en outre, ces mêmes 
traitements peuvent parallèlement 

entraîner un phénomène 
de résistance des microbes 
pathogènes au détriment des 
“bonnes” bactéries.
L’idée n’est donc pas de renoncer 
aux antibiotiques, mais de ne les 
utiliser que s’ils sont vraiment 
indispensables, en y associant, 
s’ils ont tendance à provoquer une 
diarrhée, la levure probiotique 
Saccharomyces boulardii, dont 
l’efficacité a été démontrée dans 
cette indication (par exemple 
Ultra-Levure, à raison de 200 mg/
jour dès le début du traitement et 
en poursuivant cinq à six jours 
après la fin).

Comment renforcer sa flore 
intestinale grâce à l’activité 

physique ?
Il ne s’agit que d’une étude 
(Université de Cork, 2014), 
qui portait de surcroît sur des 
joueurs de rugby professionnels, 
mais elle montrait quand même 
que tous ces athlètes avaient 
un microbiote particulièrement 
diversifié ! Plusieurs travaux 
évaluant l’impact de l’activité 
physique sur la flore sont en 
cours, mais compte tenu de tous 
les avantages qu’on lui connaît 
déjà, on peut sans attendre 
suivre les recommandations de 
l’Organisation mondiale de la 
santé : pratiquer une activité 
d’endurance (marche, vélo, 
natation...) au minimum 150 
minutes par semaine si elle 
est d’intensité modérée et au 
minimum 75 minutes si elle est 
soutenue.
Point important : l’activité 
doit toujours être pratiquée par 
périodes d’au moins 10 minutes. 
L’idéal est de compléter par des 
exercices de renforcement des 
grands groupes musculaires 
(cuisses, abdos, bras, pectoraux, 
dos...) au moins deux fois par 
semaine.

Comment se faire une bonne flore intestinale ?
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Après la tendance de 
l’eye-liner graphique, 
c’est au tour du liner 

transparent de se faire un nom 
dans la sphère beauté. Nouveau-
né de Tik Tok, cette technique 
maquillage étonnante fait un 
carton sur les réseaux sociaux. 
Et on vous dit pourquoi.
Si l’eye-liner noir n›est 
pas l’affaire de toutes côté 
maquillage, opter pour un trait 
de liner transparent devrait 
simplifier nos habitudes make-
up. C’est en tout cas ce que 
propose l’influenceuse May 
Akhtar alias @maytahmi, 
dans le tutoriel qu›elle publiait 
en mai dernier sur le réseau 
social Tik Tok. En effet, dans 
le post « make-up hack « 
que dévoilait la principale 
intéressée le mois dernier, c›est 
troquant son traditionnel liner 
noir contre un tracé de couleur 
chair que s’illustrait la jeune 
maquilleuse. Une astuce pour 
le moins atypique, mais qui a 
su convaincre bon nombre de 
beautystas, en attestent les vidéos  
qui ne cessent de pleuvoir sur la 

plateforme chinoise depuis sa 
création. Lesquelles comptent à 
leur actif plusieurs millions de 
vues chacune. De quoi susciter 
la curiosité des grandes mania 
du make-up comme Huda 
Beauty, qui n›a pas manqué de 
la repartager sur son compte 
personnel le 17 mai dernier. 
Quel est le secret de cette 
technique maquillage et surtout 
comment l’adopter ? On vous dit 
tout ce qu’il y a à savoir sur cette 
tendance beauté inédite.
L’eye-liner invisible, qu’est-ce 

que c’est ?
Comme son nom l’indique, 
cette nouvelle technique de 
maquillage consiste à réaliser un 
liner en apparence transparent. 
Pour cela, rien de magique, le 
secret réside dans l’exécution 
d›un tracé bien précis, formulé 
à base d›anticernes. Le résultat 
ne sera donc pas totalement 
transparent, mais bien de 
couleur chair, pour un fini ultra 
naturel. L›objectif ? Twister 
notre eye-liner habituel, ou bien 
illuminer notre regard en créant 
un effet de contraste autour de 

notre paupière. Une aubaine 
donc pour les regards fatigués en 
recherche d’un coup de boost !
Comment adopter la tendance 

de l’eye-liner invisible ?
Exit la contrainte de l›eye-liner 
noir qui siège dans nos trousses 
de maquillage depuis bien trop 
longtemps, l›option de l›eye-
liner transparent ne requiert que 
deux outils pour sa réalisation. 
D›une part, d’un anticernes 
liquide, puis d’un pinceau 
plat fin, ou biseauté. L›idée ? 
Tracer un premier trait qui fera 
office de base pour la suite du 
maquillage, en prélevant un peu 
de correcteur à l’aide de son outil 
avant de commencer son tracé. 
Pour ce faire, il nécessite selon 
les conseils du tutoriel de partir 
de l’extrémité de son œil, et du 
ras de ses cils inférieurs, pour 
prolonger sa ligne d’anticernes 
de quelques centimètres vers 
la tempe. Un peu comme un 
eye-liner standard au moment 
de créer sa virgule finalement. 
Ensuite, il suffit de rejoindre 
la pointe du liner jusqu’à 
l’intérieur de l’œil en laissant 

suffisamment d’espace entre les 
deux tracés, de sorte à pouvoir 
distinguer un peu de peau. Seule 
étape à ne pas manquer : celle de 
l’estompage. En effet, à la fin du 
maquillage, il nécessite de bien 
étirer la matière vers l’extérieur 
de son œil en partant de la ligne 
du bas préalablement tracé à 

l’anticernes. De cette manière, 
l’eye-liner ne sera que plus 
visible, et surtout apparaîtra sans 
l’ombre d’une rougeur apparente 
autour de votre regard. Pour les 
plus aventureuses, il est aussi 
possible d’effectuer un graphic 
liner à partir d’une touche 
d’anticernes. À vos pinceaux !

L’automne est bien là et les 
feuilles mortes s’accumulent dans 
les jardins et les allées. Que faire 
des feuilles mortes du jardin ? 
Ramassage optimal et utilisation 
au jardin : on vous donne tous nos 
conseils de saison.
Les feuilles mortes se ramassent 
à la pelle.... Et peuvent tout à 
fait être utilisées au jardin et au 
potager plutôt que d’être brûlées. 
Voici toutes les astuces pour bien 
utiliser les feuilles mortes cet 
automne.

Pourquoi faut-il enlever les 
feuilles mortes ?

Enlever les feuilles mortes est 
essentiel pour l’entretien de 
votre jardin. Dans les allées et 
sur les terrasses, c’est d’abord 
une question de sécurité car cela 
évitera de rendre le sol glissant. 
Dans le jardin, les feuilles devront 
être ramassées pour ne pas 
étouffer vos pelouses et potager. 
Les feuilles risquent en effet de 
cacher l’air et la lumière dont les 
plantes ont besoin et elles peuvent 
aussi apporter trop d’humidité 
ou même des maladies. Au pied 
des arbres seuls, elles peuvent 
néanmoins ne pas être ramassées 
pour servir d’isolation contre le 
froid.

Comment bien ramasser les 
feuilles mortes ?

Pour ne pas abîmer la pelouse, 
ramassez les feuilles mortes en 
utilisant soit un balai à gazon, 
un souffleur ou un souffleur-
aspirateur. Si la surface n’est pas 
importante, vous pouvez aussi 
collecter les feuilles à la main. Il 
sera également possible de passer 
la tondeuse pour récupérer les 
feuilles mortes.

Que faire des feuilles mortes 
du jardin ?

Les feuilles mortes sont des 
déchets organiques qui ne 
manquent pas de richesse. Elles 
seront vos alliées au jardin telles 
quelles ou une fois décomposées 
puisqu’elles serviront à enrichir 
le sol. Plusieurs utilisations des 
feuilles mortes sont possibles en 
fonction de vos besoins :

Faire un paillage avec des 
feuilles mortes

Pour protéger les plantes du 
froid, il est possible de les pailler 
et les feuilles mortes feront très 
bien l’affaire. On étale alors 
simplement les feuilles autour de 
la plante en créant un tapis épais 
mais sans tasser. Les feuilles 
entières permettront de conserver 
une bonne aération de la plante.
Sur un sol nu, au potager par 
exemple, le paillage permettra 
d›éviter les mauvaises herbes. 
En se décomposant les feuilles 

vont aussi enrichir le sol pour 
qu›il soit prêt pour les prochaines 
plantations. Vous pouvez poser 
un grillage léger dans les zones 
venteuses pour éviter qu›elles ne 
s’envolent.

Faire du compost avec des 
feuilles mortes

Les feuilles mortes serviront 
aussi à enrichir votre compost 
à condition de ne pas trop en 
ajouter. Les feuilles mortes sont 
riches en carbone et pauvres en 
azote. Pour un compost équilibré, 
il faudra donc ne pas utiliser 
que des feuilles mortes dans la 
composition de celui-ci. Pour une 
décomposition plus rapide, vous 
pouvez broyer les feuilles avant 
de les inclure au compost.

Faire de l’engrais avec des 
feuilles mortes

Vous pouvez également créer 
un terreau fertile en broyant les 
feuilles mortes mais aussi les 
branches du jardin et les restes de 
tonte du gazon. Placez-les ensuite 
dans votre composteur en fermant 
le couvercle ou laissez le tas dans 
un coin du jardin, et remuez de 
temps en temps. Le terreau pourra 
ensuite être utilisé l›été suivant 
mais il sera encore plus riche 
au bout de deux ou trois ans de 
maturation.

Adopter un eyeliner invisible, 
c’est possible grâce à ce Tik Tok

Feuilles mortes  

à quoi servent-elles
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Le coup d’envoi de la 2ème édition 
du concours national universitaire 
du meilleur film sur le tourisme 
local en Algérie a été donné 
samedi à l’Université des sciences 
et de la technologie d’Oran 
Mohamed Boudiaf (USTO-MB), 
a-t-on appris des organisateurs.
Ce concours, organisé sous 
l’égide de la coordination des 
établissements universitaires des 
activités scientifiques, culturelles 
et sportives d’Oran, à l’occasion 
du 60ème anniversaire nationale, 

vise à faire connaitre les atouts 
touristiques que recèle l’Algérie 
avec sa diversité climatique, ses 
paysages naturels et la richesse de 
ses us et traditions.
Prennent part à ce concours les 
établissements universitaires et les 
œuvres universitaires au niveau 
national, à raison de deux films 
promotionnels au maximum, dont 
la durée des travaux ne dépasse 
pas les 4 minutes.
Un jury, composé d’enseignants 
en sciences de l’information et de 

la communication et des experts en 
cinéma ainsi que de représentants 
d’agences touristiques, procèdera 
à l’évaluation des films en lice 
sur la base de la qualité de la 
photo, du son, de l’image, de la 
représentation et du scénario.
Les dix meilleurs films participants 
seront présentés à la finale de ce 
concours, prévu le 11 décembre 
prochain. Les trois lauréats 
bénéficieront de récompenses et 
de voyages touristiques, selon les 
organisateurs.

Le film «Saliha», un long métrage 
du réalisateur Mohamed Sahraoui, 
qui retrace le parcours de lutte 
militant de la chahida Zoubida 
Ould Kablia, connue sous son 
nom de guerre «Saliha» et tombée 
en martyr à Mascara en 1958, a été 
projeté jeudi à Alger.
La cérémonie de projection s’est 
déroulée en présence du ministre 
des Moudjahidine et des Ayants 
droit, Laïd Rebiga, du Conseiller 
du président de la République, 
chargé des affaires spéciales, 
Mohamed Chafik Mesbah, et 
de l’ancien ministre et président 

de l’Association des anciens du 
ministère de l’Armement et des 
Liaisons générales (MALG), 
Dahou Ould Kablia, en sus de 
plusieurs anciens ministres et des 
moudjahidine.
Le long métrage «Saliha» d’une 
durée d’une heure et demie, 
retrace des faits historiques sur le 
parcours militant de la Chahida 
Saliha Ould Kablia. Cette jeune 
médecin a quitté les bancs de la 
faculté de médecine pour rejoindre 
les rangs des moudjahidine dans 
la ville de Mascara et mettre ses 
compétences médicales au service 

de la Révolution.
Mohamed Sahraoui qui a 
également réalisé le film 
«Sarkadji» rapporte des faits réels 
ayant marqué la mission de Saliha 
au chevet des blessés parmi les 
moudjahidine et les habitants des 
régions rurales.
Dans cette œuvre, M. Sahraoui a 
tenu à faire ressortir le côté humain 
tout au long du film, notamment 
dans certaines situations qui 
dénotent la forte personnalité de 
Saliha, qui était autant déterminée 
et féroce pour combattre l’ennemi 
que bienveillante avec tout un 
chacun.
La caméra du réalisateur a parcouru 
les montagnes et campagnes de la 
région, soulignant la beauté et la 
grandeur des reliefs témoins des 
batailles et qui furent un bouclier 
pour les révolutionnaires.
Ont pris part au tournage de ce 
film la jeune actrice Souha Oualha 
qui a habilement incarné le rôle 
de Saliha, Mabrouk Farroudji, 
Gueraidi Nadir, Halim Zraibiaa 
et bien d’autres, aux côtés de 
Mohamed Frimahdi qui a joué 
le rôle du père de l’héroïne et 

la talentueuse actrice Fadila 
Hachmaoui interprétant le rôle de 
la mère.
S’exprimant à cette occasion, 
le ministre des Moudjahidine et 
des Ayants-droit, Laïd Rebiga, a 
affirmé que cette œuvre historique 
«traite de faits historiques relatant 
le parcours d’une héroïne parmi 
les femmes libres de l’Algérie», 
ajoutant que sa projection 
«procède du devoir de la nation de 
rendre hommage à nos martyrs». 
De telles œuvres et réalisations 
audiovisuelles contribuent 
nécessairement à la préservation 
de la mémoire des Chouhada, et il 
est de notre devoir de rester fidèles 
à leur serment, et de faire connaitre 
aux générations montantes, les 
grands sacrifices qu’ils ont faits 
pour que l’Algérie jouisse de 
l’indépendance et de la liberté...».
De son côté, M. Dahou Ould Kablia 
a exprimé «ses remerciements» 
au ministre des Moudjahidine 
et des Ayants-droit pour «avoir 
programmé ce film dans le 
cadre du 60e anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale», soulignant que «Saliha 

était responsable du secteur 
de la santé à Mascara (Wilaya 
historique VI), et qu’elle a vécu, 
pendant deux ans, dans les maquis 
de Béni Chakrane avant de tomber 
en martyre au cours d’une bataille 
dans cette région».
Il a aussi indiqué que ce film 
«raconte son parcours et celui de 
tous ses compagnons, et traduit 
toutes les difficultés rencontrées et 
l’esprit de sacrifice, d’engagement 
et d’enthousiasme dont ont fait 
montre ces jeunes pour combattre 
la colonisation française jusqu’au 
recouvrement de l’indépendance».
Pour sa part, le réalisateur de ce 
long métrage produit par le Centre 
algérien de développement du 
cinéma (CADC), a précisé que 
le film «raconte l’histoire de la 
Chahida Saliha Ould Kablia sous 
un angle humanitaire», ajoutant 
que son tournage avait commencé 
en 2019 et a pris fin il y a près d’un 
(1) an à Mascara et Alger.
Une conférence sur le parcours de 
la Chahida a été organisée avant 
la projection du film au musée 
national du moudjahid, animée par 
Dahou Ould Kablia.

Les jeunes écrivains en 
langue arabe (Amel 
Bouchareb), en tamazight 

(walid Sahli ) et en langue 
française (Keltoum Staali), 
ont décroché respectivement 
les trois premières places de la 
8ème édition du prix Mohamed 
Dib organisé par l’association 
culturelle «la grande maison».
Abritée par le palais de la culture 
«Abdelkrim Dali» d’Imama 
durant la soirée de samedi , 
la cérémonie à laquelle ont 
prit par les autorités locales 
de la wilaya de Tlemcen, des 
écrivains et hommes de culture 
a vu la distinction en langue 
arabe de la romancière Amel 

Bouchareb pour son recueil «Au 
commencement était le verbe».
Le jury de cette manifestation 
littéraire présidée à titre 
honorifique par l’universitaire 
Nadjet Khedda et qui été 
instituée depuis 2002, a par 
ailleurs décerné le prix Mohamed 
Dib pour la langue tamazight 
à Walid Sahli pour son recueil 
«Taeggagt» alors que le prix de 
la langue française a été décerné 
à Keltoum Staali pour son recueil 
«la ville aux yeux d’or». La 
valeur du prix Mohamed Dib est 
de l’ordre d’un million de dinars 
pour chacun des lauréats .
La présidente de l’association 
culturelle «la grande maison» 

Sabeha Benmansour a indiqué 
que ce prix qui se distingue 
par sa longévité vise entres 
autres objectifs à valoriser 
l’œuvre dibienne en Algérie et 
encourager les jeunes écrivains à 
suivre le parcours de l’auteur de 
la trilogie «l’incendie, la grande 
maison et le métier à tisser». 
Ce prix contribue également à 
redynamiser l’action culturelle 
dans le pays a-t-elle souligné.
La précédente édition, qui s’est 
déroulée lors de la pandémie 
du covid-19, a été remportée 
par Abdelmounaim Bensayeh 
(arabe), Mourad Zimu 
(tamazight) et Mustapha Belfodil 
(francais).

Concours national universitaire du meilleur film promotionnel 
sur le tourisme local

Soixantenaire du recouvrement de l’indépendance 

 projection à Alger du film «Saliha»

8ème édition du prix «Mohamed Dib»: les prix décernés
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Un chaleureux « 
Bienvenue » ! Ozuna et 
Gims ont sorti le 26 aout 

« Arhbo », le single dynamique 

de la bande-son officielle de la 
Coupe du Monde de la FIFA au 

Qatar. Après la chanson « Hayya 
Hayya (Better Together) » qui a 
retenu l’attention des amateurs 
de football et de musique lors 
de sa première diffusion sur 
YouTube, le single du duo a 
déjà 28 millions de vues sur 
YouTube.
« Arhbo » signifie « bienvenue » 
en qatari, et vient du mot arabe 
« Marhaba ». La chanson est 
entraînante et illustre l’unité et 
la solidarité.
Lors d’une interview avec 
la FIFA, Gims et Ozuna ont 
tous deux commenté ce qu’ils 
pensaient de ce titre.
« Pour moi, ‘Arhbo’ est 
une prière de bienvenue. Le 
mot signifie littéralement 
‘bienvenue’, mais c’est plus 
que cela. C’est une célébration 

du fait que nous - vous et moi, 
tout le monde - sommes ici », a 
déclaré Gims.
Ozuna, de son côté, a commenté 
: « Je pense que ‘Bienvenidos’, 
‘bienvenue à la maison’, dit 
tout. Quel que soit le voyage 
que chacun a suivi, il les a 
amenés ici, à ce moment, et 
pour ce moment, ils sont chez 
eux. On dit que ‘la maison est 
là où est le cœur’, n’est-ce pas ? 
Pour tous les gens qui viennent, 
et tous ceux qui, de tout leur 
cœur, veulent venir, nous disons 
‘bienvenidos’, bienvenue chez 
vous ! »
Le directeur du divertissement 
créatif de la FIFA, RedOne, a 
de son côté révélé : « Je me sens 
incroyablement honoré de faire 
partie de cette fantastique Coupe 

du monde au Qatar. Nous avons 
l’occasion de nous accueillir les 
uns les autres et de célébrer le 
football et la musique ensemble !  
C’est l’essence même d’Arhbo, 
qui dit ‘Bienvenue, frères et 
soeurs, d’où que vous soyez ! 
Venez nous rejoindre pour faire 
la fête !’ »
Alors que le coup d’envoi de 
la Coupe du monde approche, 
d’autres titres mettant en vedette 
des talents musicaux du monde 
entier viendront s’ajouter à 
cette bande-son éclectique. 
Cependant, « Arhbo » semble 
incarner l’esprit d’accueil du 
Qatar et donne un avant-goût 
de ce qui nous attend avant le 
début de la compétition, le 20 
novembre.

La star du box-office américain 
Dwayne Johnson est la vedette 
du film de super-héros Black 
Adam.
Cette fois-ci il cumule les 
mandats avec ce nouveau long 
métrage, en en étant également 
le producteur exécutif.
A 50 ans, la star de films 
d’action révèle le soir de la 
première londonienne de Black 
Adam, son envie de participer à 
la création d’un tel film depuis 
de longues années : « J’ai 
l’impression que tout ce que j’ai 
fait dans ma carrière a abouti 
à ‘Black Adam’. C’est un film 
que j’ai essayé de faire et pour 
lequel je me suis battu pendant 
15 longues années. En cours 
de route, j’ai reçu beaucoup de 
«non», de propositions pour un 
autre rôle. Et il y a eu beaucoup 
de remises en question de l’idée 

de Black Adam. Alors voilà, on 
est là, je suis tellement heureux 
qu’on soit là et qu’on se prépare 
à le livrer au monde.»
Dwayne Johnson était 
accompagné de ses co-stars 
Pierce Brosnan, Aldis Hodge, 
Quintessa Swindell et Marwan 
Kenzari.
Pierce Brosnan, qui est surtout 
connu pour son rôle de James 
Bond, dans la franchise 
d’espionnage britannique, 
incarne le Dr Fate, un autre 
super-héros.
Swindell joue le rôle de la 
super héroïne, Cyclone., un rôle 
féminin d’un nouveau genre.
«Il n’y avait rien qui était 
attaché à cette jeune fille. Elle 
n’était pas sexualisée. Son 
costume n’était pas sexualisé. 
Elle n’était pas une petite amie. 
Elle n’était pas X, Y et Z. Elle 

était sa propre personne. Et elle 
a pu comprendre ce que cela 
signifiait pour elle et l’embrasser 
davantage. Et donc, pour moi, 
ces choses se présentent très 
rarement. Et quand elles se 
présentent, on ressent qu’elles 
sont nécessaires. c’est comme, 
Oh, j’ai besoin de celle-là, 
j’ai besoin de celle-là. Parce 
qu’il n’y a pas grand-chose qui 
puisse représenter fidèlement les 
jeunes femmes d’aujourd’hui, 
et surtout une jeune femme qui 
est différente, à l’aise et qui 
essaie encore de découvrir qui 
elle est. Je voulais donc créer 
quelque chose que je n’avais pas 
vu quand j’étais plus jeune. Et 
quand j’ai regardé le film pour 
la première fois, j’ai ressenti 
exactement ça.» a déclaré 
l’actrice, Quintessa Swindell.

Une vente aux enchères 
exceptionnelle de 2.000 lots 
aura lieu à Pleslin-Trigavou 
(Côtes-d’Armor) du jeudi 27 
au samedi 29 octobre. Il s’agit 
de tout le mobilier du château 
du Bois de la Motte, construit 
au XVe siècle et situé dans la 
commune ; rapporte Le Petit 
Bleu des Côtes d’Armor.
Une exposition prévue
Au total, ce sont 5.000 objets 
divers et variés qui seront 
proposés, dont des pièces 

rares comme des assiettes 
signées par Picasso. Il sera 
également possible de s’offrir 
des bracelets, des montres de 
valeur, de la porcelaine et des 
œuvres d’art, entre de nombreux 
autres éléments. Les estimations 
débutent à quelques dizaines 
d’euros pour certains bibelots 
et peuvent atteindre jusqu’à 
20.000 euros pour une table de 
salle à manger du XVIIe siècle 
par exemple.
Le public aura également 

l’occasion de voir les lots à 

l’avance puisqu’ils seront 

exposés les 21, 22 et 23 octobre 

2022 dans l’enceinte du château. 

Des visites pourront également 

avoir lieu sur rendez-vous le 

24 octobre prochain et durant 

la matinée les jours de ventes. 

Les enchères sont prévues de 

9 heures à 19 heures, avec 

une pause méridienne de deux 

heures.

Avec la chanson « Arhbo »,
 le monde entier est accueilli au Qatar

Black Adam un super-héro d’un nouveau genre

5.000 objets du mobilier d’un château du XVe siècle
 vendus aux enchères
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De l’Allemande Sarah 
Sprinz au Suisse Joël 
Dicker, de plus en plus 

d’auteurs sont présents sur un 
canal a priori improbable en lit-
térature: la plateforme d’origine 
chinoise TikTok.
Le mot-dièse #BookTok a récem-
ment explosé avec un nombre 
croissant de lecteurs postant 
leurs critiques et discutant avec 
les écrivains, tandis que ces der-
niers l’utilisent pour faire la pro-
motion de leurs oeuvres.
Pour certains, il peut sembler 
contre-intuitif qu’une plate-
forme, connue pour ses petites 
vidéos badines, encourage la 
lecture, activité qui requiert une 
certaine concentration.
Le format habituel sur TikTok, 
une vidéo courte avec effets vi-
suels ou musique, se prête certes 
mal à la critique littéraire tradi-
tionnelle. Mais elle est beaucoup 
plus efficace pour la présentation 
de «coups de coeur» et doper la 
popularité de certaines œuvres.
Avec l’influence grandissante de 
#BookTok, le Salon du livre de 
Francfort, la plus grande foire au 
monde consacrée à la littérature, 
a pour la première fois fait de 
TikTok l’un de ses partenaires.
Cette tendance «est pour moi 

super importante», confie Sa-
rah Sprinz, auteure du bestsel-
ler «Dunbridge Academy», qui 
se déroule dans un internat en 
Ecosse.
«Je pense que cela a contribué à 
mon succès car j’ai vu beaucoup 
de vidéos recommandant mes 
livres», ajoute-t-elle, lors d’un 
entretien à l’AFP au Salon du 
livre de la ville allemande.
C’est un canal particulièrement 
efficace pour attirer une nouvelle 
audience et donner le goût de la 
lecture aux jeunes, estime l’au-
trice de 26 ans.
«Impact sur les ventes de livres»
«Je crois vraiment qu’il faut 
être sur tous les canaux qui per-
mettent de lire et faire lire», a de 
son côté affirmé dans une vidéo 
Joël Dicker, auteur suisse de 
bestsellers, dont «La Vérité sur 
l’affaire Harry Quebert».
Selon TikTok --qui appartient 
à ByteDance, basé en Chine-- 
#BookTok a engrangé plus de 84 
milliards de vues.
C’est devenu «un endroit où l’on 
recommande des livres et où on 
les découvre mais aussi où l’on 
partage des critiques et où l’on 
exploite la culture des fans», ex-
plique Tobias Henning, manager 
pour TikTok en Allemagne et en 

Europe centrale et orientale.
«Cela a vraiment un impact 
sur les ventes de livres dans le 
monde», constate-t-il.
«Jamais plus» (It Ends With Us 
en anglais), le livre fiction réalité 
de l’Américaine Colleen Hoover, 
a vu ses ventes exploser après 
avoir été vanté dans la commu-
nauté TikTok.
Une critique typique montre une 
femme sanglotant en lisant le 
roman, avec de la musique et une 
voix off affirmant «Je n’ai jamais 
pleuré aussi longtemps après un 

livre».
Effet «multiplicateur»

«J’aime les nouveaux romans 
pour adultes et j’essaie de télé-
charger une ou deux vidéos 
chaque semaine», déclare à 
l’AFP Sofia Reinbold, 17 ans, 
utilisatrice de TikTok, venue au 
Salon de Francfort après en avoir 
été averti sur la plateforme.
«Je reçois très souvent des 
commentaires d’abonnés qui 
lisent mes recommandations et 
finissent par acheter les livres», 
continue-t-elle.

Sarah Sprinz explique en partie 
le phénomène #BookTok par le 
fait que TikTok est une plate-
forme visuelle, permettant aux 
gens de montrer ce qu’ils pensent 
d’un livre. Et avec les les confi-
nements pendant la pandémie de 
coronavirus, cela a probablement 
accéléré la tendance, dit-elle.
«Beaucoup de personnes se sont 
peut-être senties seules et iso-
lées», estime-t-elle, soulignant 
que la plateforme a permis de 
«réseauter à nouveau et trou-
ver des passe-temps communs 
comme la lecture».
Pour elle, il n’y a pas de contra-
diction majeure entre passer da-
vantage de temps sur les réseaux 
sociaux et essayer de promouvoir 
la littérature: de nos jours, les 
gens lisent de différentes façons, 
sur les livres électroniques et les 
smartphones et pas seulement sur 
des ouvrages papier.
Mais un livre ne peut pas avoir 
du succès seulement grâce aux 
réseaux sociaux, souligne-t-elle.
«TikTok et #BookTok sont une 
sorte de multiplicateurs et une 
bonne opportunité pour recom-
mander des livres», observe-
t-elle. Mais «il faut qu’il y ait 
quelque chose en plus: un livre 
doit bien sûr être bon».

Le milliardaire autrichien Die-
trich Mateschitz, fondateur de 
l’entreprise de boissons éner-
gisantes Red Bull, est décédé à 
l’âge de 78 ans, a annoncé l’en-
treprise tard samedi soir dans un 
communiqué.
«Nous vous informons que Die-
trich Mateschitz est décédé au-
jourd’hui», a écrit la direction 
dans un courriel adressé aux 
employés, faisant part de sa «tris-
tesse» et de «sa «gratitude pour 
ce qu’il a accompli».
Selon l’agence autrichienne 
APA, il est décédé d’un cancer.
Né le 20 mai 1944, Dietrich 
Mateschitz avait créé Red Bull - 
«taureau rouge» en anglais - en 
1984, après avoir découvert le 
breuvage au bar d’un hôtel hon-

gkongais.
Cette personnalité timide était 
considérée en 2022 par le maga-

zine Forbes comme la première 
fortune d’Autriche, estimée à 
27,4 milliards d’euros.

L’entrepreneur avait misé sur le 
sponsoring sportif pour ne pas 
dépendre uniquement des reve-
nus générés par sa boisson éner-
gisante tout autant que pour lui 
offrir une exposition sans équi-
valent.
En trente ans, la firme est deve-
nue un partenaire essentiel du 
sport mondial, des sports ex-
trêmes à la Formule 1, en passant 
par le football.
Christian Horner, patron de 
l’écurie Red Bull en F1, a immé-
diatement réagi depuis Austin 
(Texas) où se tient dimanche le 
Grand Prix des Etats-Unis.
«C’est très, très triste, quel grand 
homme. Il est unique en son 
genre. Ce qu’il a accompli et ce 
qu’il a fait pour tant de personnes 

dans le monde est sans égal», a-t-
il dit devant la presse.
«Beaucoup d’entre nous doivent 
lui être reconnaissants pour les 
opportunités qu’il a offertes, la 
vision qu’il avait, la force de 
caractère. Et ne jamais avoir peur 
de suivre ses rêves et de les pour-
suivre», a-t-il ajouté.
Stefano Domenicali, PDG de la 
F1, s’est également dit «profon-
dément attristé», rendant hom-
mage à «un membre très respecté 
et très aimé de la famille de la 
Formule 1».
«Il était un entrepreneur vision-
naire incroyable et un homme 
qui a contribué à transformer 
notre sport et à créer la marque 
Red Bull, connue dans le monde 
entier», a-t-il souligné.

«Je suis très optimiste pour le ci-
néma, un art qui connecte les gens 
plus que les autres», a déclaré le 
réalisateur Tim Burton, honoré 
pour sa carrière au Festival Lu-
mière à Lyon.
«Il y a quelques années, à Hol-
lywood, il n’y avait plus qu’une 
seule approche, tout était fait 
pour le streaming, Netflix et la 
télévision», a déclaré samedi le 
réalisateur de «Mars Attacks» ou 
«Edward aux Mains d’Argent» 
en conférence de presse, au len-
demain de la remise du Prix Lu-

mière.
Mais après la pandémie, «j’ai réa-
lisé que le cinéma restait toujours 
important, qu’il serait toujours là, 
que c’était une forme d’art qui 
transcendait tout», a-t-il ajouté.
Tim Burton, dont le dernier film 
remonte à 2019 («Dumbo») et 
dont l’univers va être adapté en 
novembre dans la série Netflix en 
huit épisodes, «Mercredi», a pro-
mis qu’il n’en avait pas fini avec 
le cinéma : «Je veux être sûr que 
le prochain film que je ferai aura 
vraiment du sens pour moi».

Le réalisateur considère qu’au-
jourd’hui Netflix «est un studio 
comme un autre», et que l’in-
dustrie hollywoodienne laisse 
toujours de place aux voix diffé-
rentes, «qui peuvent passer sous 
le radar, même si c’est un com-
bat».
Il dit par contre avoir compris à 
l’époque de «Dumbo» «en avoir 
probablement fini» avec Disney, 
le studio où il a débuté: «j’ai réali-
sé que j’étais comme Dumbo, tra-
vaillant dans un grand cirque dont 
j’avais besoin de m’échapper».

BookTok ou comment TikTok s’empare de littérature

Décès de l’Autrichien Dietrich Mateschitz,
 fondateur de Red Bull, à 78 ans

Tim Burton «optimiste» sur un renouveau du cinéma, 
qui «connecte les gens»
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Une délégation 
d’opérateurs 
touristiques russes 

représentant des agences de 
tourisme et de voyage effectue 
une visite de prospection 
en Algérie pour «s’enquérir 
de près et programmer ses 
produits touristiques dans 
leurs offres», a indiqué 

samedi un communiqué du 
ministère du Tourisme et de 
l’artisanat.
S’inscrivant dans le cadre de 
«la promotion de la destination 
Algérie», cette visite de 
prospection permettra à ces 
opérateurs de «découvrir de 
près le produit touristique 
algérien, notamment saharien 

et balnéaire», précise la 
même source.
Les opérateurs touristiques 
entendent par cette visite 
«introduire le produit 
touristique algérien dans 
leur offres en concluant des 
contrats commerciaux avec 
leurs homologues algériens», 
ajoute le document.

La Cour d’Alger a 
condamné, dimanche, 
à six (6) ans de prison 

ferme, l’ex-Directeur général 
(DG) de la Société de gestion 
des services et infrastructures 
aéroportuaires d’Alger 
(SGSIA), Tahar Allache, 
poursuivi dans des affaires de 
corruption.
Le pôle pénal économique 
et financier du tribunal de 
Sidi M’hamed (Alger) avait 
condamné, en première 
instance, Tahar Allache à 
une peine de 8 ans de prison 
ferme assortie d’une amende 
d’un (1) million de DA avec 
confiscation de tous les avoirs 
et biens saisis sur ordre du 

juge d’instruction.
L’ex-DG de la SGSIA, qui a 
été mis fin à ses fonctions en 
mai dernier, a été condamné 
pour «dilapidation de deniers 
publics et abus de fonction 
pour obtention d’indus 
avantages, notamment lors de 
la réalisation et de la gestion 
de l’aéroport international 
d’Alger».
Dans la même affaire, le 
procureur de la République 
près le pôle pénal économique 
et financier du tribunal de 
Sidi M’hamed (Alger) avait 
requis contre Tahar Allache 
une peine de 15 ans de prison 
ferme assortie d’une amende 
d’un (1) million DA.

Les services 
opérationnels de la 
Sûreté nationale ont 

saisi durant les neuf (9) 
premiers mois de l’année 
en cours, 3,568 tonnes de 
cannabis, plus de 14 kg de 
cocaïne et près de 5 millions 
de comprimés psychotropes, 
indique, samedi, un 
communiqué des services de 
la Sûreté nationale.

«Dans le cadre de la lutte 
contre les crimes liés au trafic 
de drogue et de psychotropes, 
les services opérationnels 
de Police ont saisi durant la 

période allant du 1er janvier au 
30 septembre 2022, quelque 
3,568 tonnes de cannabis, 
14,174 kg de cocaïne, 2,886 
kg d’héroïne et 4.854.106 
comprimés psychotropes», 
précise la même source.
«Les services compétents 
ont procédé à l’arrestation de 
71011 individus impliqués», 
ajoute le communiqué.

Douze (12) personnes 
ont trouvé la mort 
et 403 autres ont été 

blessées dans 344 accidents 
de la route survenus en zones 
urbaines durant la période 
allant du 11 au 17 octobre 
en cours, a indiqué, jeudi, un 
communiqué des services 
de la Sûreté nationale.
Par rapport à la précédente 
semaine, le bilan fait état 
d’une hausse du nombre 
de décès (+03), contre 
une baisse du nombre 

d’accidents (-38) et de 
blessés (-56), précise la 
même source.
Le facteur humain demeure 
la principale cause de ces 
accidents (+97%), du fait 
du non-respect du code de 
la route et de la distance 
de sécurité, de l’excès de 

vitesse, du manque de 
concentration au volant 
et de l’état des véhicules, 
souligne le communiqué.
Dans ce cadre, la Direction 
générale de la Sûreté 
nationale (DGSN) invite, 
une nouvelle fois, les 
usagers de la route à la 
prudence et au respect du 
code de la route, rappelant 
le numéro vert 15-48 et le 
numéro de secours 17 mis 
à la disposition des citoyens 
24h/24.

Les autorités judiciaires 
à travers le pays ont 
enregistré, durant 

la période allant du 16 au 
20 octobre, des poursuites 
judiciaires à l’encontre de 98 
individus pour des actes de 
spéculation illicite, a indiqué 
jeudi un communiqué du 
ministère de la Justice.

Les autorités judiciaires 
ont «enregistré durant la 
période allant du 16 au 20 
octobre, des poursuites 
judiciaires à l’encontre de 98 
individus pour des actes de 
spéculation illicite, lesquels 
ont été déférés devant les 
tribunaux, conformément aux 
procédures de comparution 

immédiate.
«Des peines allant de 7 à 
20 ans de prison ferme ont 
été prononcées à l’encontre 

de 76 d’entre eux, assorties 
d’amendes allant d’un (1) 
million à dix (10) millions de 
DA», dans plusieurs tribunaux 
relevant des Cours de justice 
suivantes: Batna, El Oued, 
Blida, Tizi Ouzou, Oran, 
Tipaza, Bouira, Tamanrasset, 
Tébessa, M’sila, Mascara, 
Ouargla, Boumerdès, 

Tissemsilt, Mila et Chlef», 
précise le communiqué.
La tutelle a également rappelé 
que «les mesures coercitives 
sécuritaires et judiciaires du 
crime de spéculation illicite, 
étant un crime économique, 
visent à lutter contre ce 
phénomène et à rétablir la 
stabilité du marché national».
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Une délégation d’opérateurs touristiques 
russes en visite de prospection en Algérie

L’ex-DG de la SGSIA, Tahar 
Allache condamné à 
6 ans de prison ferme

Sûreté nationale :

Plus de 3,5 tonnes de cannabis saisies 
au cours des 9 premiers mois de 2022

accidentS de la route en zoneS urbaineS:

12 morts et 403 blessés en une semaine

Spéculation illicite:

 Poursuites judiciaires à l’encontre de 98 mis en cause


